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Depuis 4 ans, la commission communication s’efforce 
de toujours mieux vous informer. Entre le relookage 
du magazine municipal, la mise en place de Facebook 
et Instagram, le guide des associations, les portiques 
d’affichage aux entrées de bourg, l’objectif est d’assurer 
une « communication communale » active, réactive, utile 
et dynamique.

Associer la population
Cependant, la commission souhaite encore 
associer davantage nos 3 500 herbergementais et 
herbergementaises sur un projet fédérateur. L’idée, 
en cours de réflexion, est de mobiliser l’ensemble de la 
population autour de l’identité de L’Herbergement.

Pour cela, si déjà certains d’entre vous ont quelques idées sur 
une image qui caractérise notre commune (lieu, gare, espaces 
verts, photo aérienne…) merci de la transmettre au service 
communication (communication@lherbergement.fr).

Un patchwork, un puzzle (avec photos d’identité par 
exemple) réunissant un maximum d’habitants sur un 
même support peut être réalisé et réalisable, mais avec 
une adhésion de votre part. Se retrouver tous sur une 
photo commune est une piste… et le signe de notre 
attachement à L’Herbergement.

Nous vous joignons ce lien pour nous faire part d’idées de 
photos caractéristiques de L’Herbergement et comptons 
vraiment sur vos suggestions.

En fonction des retours, la commission définira le cadre 
précis de la réalisation à mettre en place (type de support, 
lieu d’implantation). 

Un réel projet fédérateur et communicatif pour 
L’Herbergement qui ne se réalisera qu’avec vous ! C’est 
notre souhait le plus fort !

Félicitations à l’UCAH pour la réalisation des panneaux des 
artisans et commerçants locaux et l’exposition itinérante 
à venir.

Merci encore aux bénévoles* pour la distribution de ce 
magazine ! Par ailleurs, n'hésitez pas à nous faire part de 
vos remarques et pistes d’amélioration, de sujets nouveaux 
à traiter. Bonne lecture à tous.

Jean-Michel Soulard, élu délégué à la Communication

BULLETIN MUNICIPAL DE L’HERBERGEMENT 
Mairie de L’HERBERGEMENT 
21 place de l’église - 85260 L’HERBERGEMENT
Tél : 02.51.42.81.74 
Email : mairie@lherbergement.fr 
site : www.lherbergement.fr
Directrice de publication :  Anne BOISTEAU-PAYEN
Rédacteur en chef : Jean-Michel SOULARD
Création et mise en page : Agence Kiwily
Magazine distribué gratuitement - Tirage : 1675 exemplaires 
Crédits photos :  Mairie de l’Herbergement, Terres de 
Montaigu, Julien Gazeau, Cogedim, Adobe Stock.

VOUS SOUHAITEZ  
RECEVOIR LE MAGAZINE  
OU LA NEWSLETTER PAR 
MAIL ?
C’est très simple : rendez-vous sur 
www.lherbergement.fr et cliquez 
sur « je m’inscris » en bas de page.

*Nous recherchons 1 ou 2 bénévoles pour la distribution du secteur de la 
Boisselière, / la Corbinière…  soit environ 80 boîtes aux lettres.



La période estivale nous offre l'occasion de prendre du temps pour 
soi, en famille, entre amis et découvrir notre magazine. 

Dans cette édition, trois mots sont à l'honneur : Sport, en référence 
à cette année olympique, Engagement, et Culture.

SPORT 
2024 est une année sportivement exceptionnelle avec les Jeux 
Olympiques à Paris, la flamme olympique sur notre territoire et 
un porteur de la flamme herbergementais. L'occasion pour nous 
de mettre à l'honneur des sportifs herbergementais dont on peut 
saluer les performances, et de vibrer aux couleurs et aux valeurs 
de l’olympisme. 

Vous aurez donc la chance de découvrir à travers ce magazine : 
Lisa, Clémentine, Silas, Mariame, Lucas et François. 

ENGAGEMENT 
Tout au long de l'année, nombreux sont ceux qui s'engagent pour 
les autres ou pour la collectivité. Nous avons souhaité les mettre 
en lumière dans ce magazine. Vous pourrez ainsi lire le portrait 
de Sarah, pompier volontaire à L'Herbergement. Vous découvrirez 
également tous les engagements bénévoles mobilisés à l'occasion 
des Floralies : de l'embellissement de notre commune à la mise 
en place et la gestion des parkings de substitution. 

Ces engagements sont très souvent emprunts de solidarité, c'est 
ce qui en fait leur ciment. Toutefois certains ne savent pas toujours 
comment faire pour aider, c'est pourquoi nous avons lancé l'Heure 
Civique sur notre commune. L'été peut être l'occasion d'aider une 
personne fragile ou isolée, alors n'hésitez plus et inscrivez-vous sur 
la plateforme dédiée.

CULTURE 
Trop souvent la culture n'est pas traitée comme une priorité. 
Pour la première fois, la municipalité a souhaité proposer à ses 
habitants une vraie saison culturelle avec 3 dates phares. Vous 
pourrez découvrir la programmation en page 21 et ainsi noter 
dès à présent les dates dans vos agendas. Ce sera également 
l'occasion de prendre note de l'ensemble des événements à ne 
pas manquer sur ce second semestre 2024 et notamment les 2 
conférences à venir dans la cadre du cycle de conférence "2050, 
quel monde demain pour nos enfants ?", sujet plus que jamais 
d'actualité. Enfin, je vous espère nombreux pour les Ephémères 
que nous accueillons le 14 juillet prochain à la Clairière.

Bel été à tous, profitez de vos familles et amis, et surtout bonne 
lecture !

La Maire, Anne Boisteau-Payen

ÉDITO

PERMANENCES  
SERVICE  URBANISME
Lundi : 14h30 à 17h30
Mercredi : 9h à 12h15 
Vendredi : 9h à 12h15  
et 14h30 à 17h30
Vous pouvez également 
adresser un mail 
à l’adresse suivante : 
urbanisme@lherbergement.fr

HORAIRES 
D’OUVERTURE

DE LA MAIRIE
Lundi : 14h30/17h30

Mardi : 9h/12h15 et 14h30/17h30
Mercredi : 9h/12h15 et 14h30/17h30

Jeudi : 9h/12h15 
Vendredi : 9h/12h15 et 14h30/17h30

Samedi : 9h/12h
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Le lancement de l’étude urbaine du 
centre-bourg permettra d’imaginer 

la commune à l’horizon 2050.

ON VOUS EXPLIQUE

| Avec l’étude urbaine du centre bourg, 
construisons L’Herbergement de demain !  

En mars 2024, la commune de L’Herbergement 
a décidé de procéder à la réalisation d’une 
étude urbaine afin de mener une réflexion sur le 
développement de la commune.

En effet, la commune a connu des transformations 
urbaines qui se sont accélérées depuis une 
dizaine d’années avec l’accroissement de la 
population et l’implantation de nouveaux 
équipements mais également avec la mutation 
et/ou la désaffectation de certains sites.

L’étude permet d’établir un diagnostic précis des 
enjeux identifiés par la municipalité, à savoir :  
la circulation, le développement des liaisons 
douces, l’habitat, l’urbanisme et l’environnement 
dont la qualité est fortement recherchée.

L’objectif vise une valorisation du centre-bourg 
au profit d’une attractivité globale et d’une 
amélioration des conditions de vie pour la 
population.

C’est un projet ambitieux dont la première graine 
a été semée en 2021 lors du lancement de la 
consultation citoyenne. Rappelez-vous : 576 
personnes avaient répondu à cette consultation 
et plus de 200 avaient ensuite participé aux 
ateliers « Rêvons L’Herbergement de demain ». 
Plusieurs graines sont ensuite venues s’ajouter 
comme une étude sur les commerces et un 

travail de recherches de Vendée Expansion sur 
des sujets spécifiques. Aujourd’hui, à travers 
le travail mené par l’Atelier LAU (Architecture 
et Urbanisme), il est temps de construire et de 
choisir notre scénario de développement et 
d’organisation cohérente pour les années à venir. 
Nous avons nommé ce projet « L’Herbergement, 
de demain à l’horizon 2050 et plus ».

Un projet en réflexion depuis 2021
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Une commune attractive
L’Herbergement est une commune qui connait 
un accroissement constant de son économie 
et de sa population grâce à sa situation 
géographique privilégiée (30 km de Nantes, 25 
km de La Roche-sur-Yon, à l’intersection de l’A83 
et de la D763) et par la présence de la gare.

Elle bénéficie d’un tissu associatif et économique 
très dynamique. En effet, 40 associations et plus 
de 100 entreprises, commerces et artisans sont 
implantés sur son territoire. Elle est également 
dotée des principaux services tant de santé, 
qu’éducatif, social et sportif.

Plusieurs enjeux sont identifiés
Les enjeux de cette étude urbaine portent sur :

 y La valorisation et la définition d’une centralité 
autour de l’église par des reprises de l’espace 
public et un resserrement des commerces,

 y L’évolution de la rue du Maréchal de Lattre de 
Tassigny et de la rue Georges Clemenceau,

 y L’apaisement de la circulation du bourg et la 
conservation de l’offre de stationnement,

 y La sécurisation et le développement des liaisons 
douces entre le centre-bourg, les quartiers 
d’habitats, la gare et tous les pôles générateurs 
de déplacements (écoles, commerces, 
complexes sportifs, services de proximité, salle 
d’activités…),

 y La valorisation de la gare,

 y La définition des perspectives de production de 
logements et leurs localisations (dents creuses) 
en réponse aux injonctions de l’état quant à la 
densification urbaine,

 y L’accompagnement du déplacement des 
industries hors du tissu résidentiel et la 
relocalisation des services publics en centralité.

Ces objectifs devront être réalisés tout en 
maitrisant le développement de la commune 
sans perdre son identité de « rurbanité » (entre 
ville et campagne) et son « bien vivre ensemble ».

Le périmètre de l’étude
Plusieurs sites sont retenus dans le périmètre de 
l’étude : 

 y Le centre avec les rues du Maréchal de Lattre 
de Tassigny et Georges Clemenceau, la place de 
l’église et le Presbytère

 y La place du marché et toute sa périphérie

 y Le secteur des Bois de Ville, espace Saint-
Georges, la Clairière

 y Le secteur de la gare, incluant le boulevard des 
marchandises

 y Le secteur du skate park et du parking des poids 
lourds.

« Cette étude doit nous permettre d’imaginer l’Herbergement de demain, 
d’ici à 2050. Je pense notamment à la valorisation d’une centralité autour de 
l’église, à l’optimisation de la fonction de la place du marché, ou encore à la 
valorisation du site de la gare et les liaisons entre ces sites. Cela se fera 
dans un esprit d’écoute, d’échanges et de partage avec la population et les 

usagers. L’équipe municipale reste à votre écoute »

Anne BOISTEAU-PAYEN, Maire.
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Comité de pilotage : 
phase

« LE TEMPS DE 
PARTAGE» 

Temps de partage 
et de travail avec les 
élus sur les enjeux 

et 1ères pistes 
de scénarisation

Comité de pilotage : 
phase 

« LE TEMPS DES 
POSSIBLES» 

TEMPS D’ÉCHANGE 
CITOYEN

Comité de pilotage : 
phase 

« LE TEMPS DES 
PROJETS» 

Restitution
publique 
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Une étude urbaine qui associe les habitants :
La concertation avec les habitants est au cœur de l’élaboration de l’étude. Les 
habitants et usagers sont associés afin de mieux intégrer leurs attentes et leurs 
besoins et de faciliter l’appropriation et le respect des aménagements futurs. 

Le 3 avril, les visiteurs de la foire mensuelle ont pu répondre à un sondage réalisé 
par le bureau d’études. 

Vous êtes conviés à participer à cette 
réunion sous forme d’ateliers. 
La réservation est fortement 
conseillée. 
Inscriptions possibles par mail : 
contact@atelier-lau.fr ou 
mairie@lherbergement.fr 
ou directement à la mairie.

Un temps d’échange 
citoyen est aussi 

programmé à la rentrée :

Samedi 14 septembre,  
de 10h à 12h,  
Espace Envol. 

Afin de mener à bien cette étude, la commune a sélectionné un bureau d’études pour 
l’accompagner : l’Atelier LAU, spécialiste des enjeux de planification, de programmation 
et d’aménagement du territoire.

L’étude se décline en trois phases : 

 y Phase 1 : Un diagnostic (de mars à l’été 2024)

 y Phase 2 : Des propositions de scénarios d’aménagement (septembre- octobre 2024)

 y Phase 3 : Elaboration du scénario retenu.

Le bureau d'études nous accompagnera tout au long de ce travail dont l’aboutissement 
devrait être présenté en fin d’année 2024 ou début 2025.

Une équipe pluridisciplinaire à l’écoute de la population :
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| Investir à L'Herbergement 
Vous souhaitez construire ? 
Les travaux de viabilisation du lotissement 
communal Pichetière 6 sont terminés.

6 terrains sont encore disponibles. 

Vous êtes intéressé ? Envoyez un mail à 
urbanisme@lherbergement.fr en précisant vos 
coordonnées ainsi que votre projet : résidence 
principale, investissement locatif, primo accédant 
ou non. 

Les surfaces des lots restants sont comprises 
entre 262 m² et 341 m². 
Les prix varient de 35 000 € à 55 000 €.

Vous préférez acheter un appartement ? 
Une quarantaine de logements (du T2 au T4) vont être commercialisés Rue de la Prée, aux portes du 
centre-bourg et à deux pas de la gare. 

Contact et renseignements auprès de la COGEDIM au 02 52 07 07 07 (appel non surtaxé)
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Lotissement communal
« La Pichetière 6 » 

Mars 2023

Architectes - UrbAnistes

MAître-d’OUvrAge AssistAnt MAitrise 
d’OUvrAge

hypOthèse d’iMplAntAtiOn

1 rue Suffren 44000 NANTES
02 51 79 01 27

contact@mau-urba.com

PA9

Terres de Montaigu
35 avenue Villebois Mareuil

85600 Montaigu-vendée
02 51 46 45 45

www.terresdemontaigu.fr
j.guibert@terresdemontaigu?fr

Département de la Vendée
Ville de l’Herbergement 

bUreAU étUdes vrd

6, Les Charbottières 49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE
06 28 61 27 09

contact@atelier-aubance.fr

Ville de l’Herbergement
21 Place de l’église

85260 L’Herbergement
02 51 42 81 74

www.lherbergement.fr
mairie@lherbergement.fr

pAysAgiste cOncepteUr

Agence SCALE

49 Rue du Pont de la ville
85500 LES HERBIERS

07 84 96 60 99

contact@agence-scale.com

Jeanneau Rigaudeau Seydoux
19 rue de la Fontaine

85000 LA ROCHE SUR YON
02 51 24 12 34

larochesuryon@geometres.xyz

1ère tranche

Lotissement Pichetière 6



DÉPENSES
En 2024

pour 100€ 
dépensés en 

fonctionnement :

Charges à 
caractère 
général*

(entretien bâtiments, 
voirie, espaces verts...)

38€

Charges de 
Personnel

25€

Charges de 
gestion courante 
(subventions aux 
associations, contributions 
obligatoires et indemnités 
d’élus…)

19€

Charges financières
(paiement des intérêts 
d’emprunts)

3€

Virement en 
investissement 
(autofinancement / 
capacité à investir)

12€

Amortissements
3€
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AU 1ER JANVIER 2024, 
l'endettement de 
la commune est 

en baisse de plus de 4% 
par rapport à 2023.

Le budget principal, le budget du CCAS, 2 budgets pour les lotissements 
communaux : La Pichetière 6, et le Quartier des Bois de Ville.  
Voici les éléments à retenir concernant le budget principal de la 
commune...

RECETTES
En 2024

pour 100€ 
encaissés en 

fonctionnement :

Impôts
58€

Dotations 
perçues de l’Etat 
et participations 
d’organismes 
publics 
35€

Produits des services 
communaux 

(locations de salles, loyers…)

4€

Travaux en régie 
(travaux réalisés par les 
agents techniques sur nos 
bâtiments communaux,
afin d’éviter l’intervention 
d’entreprises extérieures)

3€

Investissement
1 977 177€

Fonctionnement
2 773 950€

BUDGET
PRINCIPAL 

2024
4 751 127€

| La commune de L'Herbergement
gère 4 budgets :



O
N

 V
O

U
S 

EX
PL

IQ
U

E

9

PRINCIPAUX PROJETS D’INVESTISSEMENTS POUR 2024

Afin de financer la poursuite des projets 
structurants de la commune, le Conseil Municipal 
a décidé une hausse de 2% de la fiscalité locale. Les 
nouveaux taux appliqués pour 2024 sont donc :

FISCALITÉ 2024 SUBVENTIONS VERSÉES AUX ASSOCIATIONS

Retrouvez les délibérations budgétaires dans les 
comptes-rendus de Conseil Municipal sur www.
lherbergement.fr

35,01 %Taxe sur le foncier bâti

23,73 %Taxe d’habitation sur 
les résidences secondaires

38,24 %Taxe sur le foncier non bâti

BÂTIMENTS
Rénovation énergétique de la salle Aquarelle (plan 

sobriété) et entretien courant des bâtiments 

144 933€

VOIRIE, RÉSEAUX ET ÉQUIPEMENTS 
TECHNIQUES

Entretien de voirie, mise en sécurité 
incendie des villages, achat de matériel 

pour le service technique

296 885€

RÉSERVES FONCIÈRES
Aquisitions de terrains pour de 

futurs projets 

566 487€

ÉTUDE URBAINE
Etude visant à valoriser le centre bourg au profit 

d'une attractivité globale et d'une amélioration de 
conditions de vie pour la population 

35 000€

26 319 €

22 504 €

26 040 €

130 340 €

13 723 €
Restaurant Scolaire 63 674 €

Périscolaire 66 666 €

36,40 € par élève soit :
Amicale Laïque 4 441 €

APEL 9 282 €

SPORTS

CULTURE/ 
LOISIRS

ENFANCE

SCOLAIRE

SOCIALSUBVENTIONS 
2024

218 926 €
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Tout projet de travaux de construction (maison, 
annexe, abri de jardin, piscine...), modification 
d’un bâtiment, pose de clôtures, division de 
terrain… doit faire l’objet d’une déclaration 
auprès de la Mairie. Elle sera ensuite instruite par 
Terres de Montaigu et fera l’objet d’une décision 
qui vous sera notifiée. Un panneau d’affichage 
doit être posé durant toute la durée des travaux. 
Une fois les travaux terminés, une déclaration 
d’achèvement doit être déposée en Mairie.

Tous les citoyens français âgés de 16 à 25 
ans doivent obligatoirement effectuer leur 
recensement citoyen, en ligne ou en mairie. Il 
doit être fait dans les 3 mois qui suivent le 16ème 
anniversaire.

Le recensement citoyen est obligatoire. Il permet 
d’obtenir une attestation de recensement, d’être 
convoqué à la Journée Défense et Citoyenneté 
(JDC) et d’être inscrit automatiquement à 18 ans 
sur les listes électorales.

L'attestation de recensement permet de 
s’inscrire à un examen (brevet d'études 
professionnelles, baccalauréat…) ou un concours 
administratif en France avant l’âge de 18 ans.

Vous pouvez faire ce recensement à la mairie 
de votre commune ou en ligne. Il faudra dans 
les 2 cas fournir les documents suivants : carte 
nationale d'identité ou passeport valide, livret de 
famille à jour.

À NOTER : Si vous êtes mineur, l'un de vos pa-
rents peut faire votre recensement à votre place 
et en votre absence.

IMPORTANT :
Jusqu’à vos 25 ans, 
vous devez déclarer 
tout changement 
de situation (démé-
nagement, mariage, 
enfant, situation 
professionnelle...) à 
votre centre du ser-
vice national et de la 
jeunesse (CSNJ), par 
mail, par internet ou 
par courrier.

| Urbanisme : des règles à respecter

| À 16 ans, pensez au recensement citoyen ! 

Mon Espace Habitat vous accompagne dans 
la phase de pré-projet, pour la constitution du 
dossier et pour toute question sur la faisabilité de 
votre projet.

 
MON ESPACE HABITAT  

Mardi : 9h30 à 12h30 – 14h30 à 17h30
Mercredi : 9h30 à 12h30 – 14h30 à 17h30

Jeudi : 9h30 à 12h30 – 14h30 à 19h
Vendredi : 9h30 à 17h30

Samedi : 9h30 à 12h 

15 place du Champ-de-Foire
Montaigu, 85600 Montaigu-Vendée

02 51 46 46 14

monespacehabitat@terresdemontaigu.fr

 
MAIRIE 

PERMANENCES URBANISME 

Lundi : 14h30 à 17h30
Mercredi : 9h à 12h15 

Vendredi : 9h à 12h15 et 14h30 à 17h30
 

urbanisme@lherbergement.fr

BON À SAVOIR :  Pour un suivi facilité et un traitement plus rapide de votre dossier, 
effectuez votre demande en ligne :  https://terresdemontaigu.geosphere.fr/
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Opération tranquillité vacances
Partez en vacances l’esprit serein grâce à 
l’opération tranquillité vacances. Ce service 
gratuit est assuré par la Police municipale 
intercommunale de Terres de Montaigu, en 
étroite collaboration avec la Gendarmerie. Sur 
simple inscription de l’habitant, une patrouille 
de police effectue un passage régulier au 
domicile, pendant une absence de longue 
durée. À chaque passage, la police informe 
l’habitant par sms et le prévient également en 
cas d’anomalie constatée. L’opération tranquillité 
vacances est un service disponible à l’année.

Inscription : www.lherbergement.fr, rubrique 
Mon Espace en Ligne ou Mes démarches en ligne

L’application mobile « Ma Sécurité » vous 
permet de bénéficier de téléservices et de 
contacter en direct un policier via un tchat. 
Vous y trouverez conseils, informations pratiques, 
actualités et téléservices relatifs à la sécurité 
publique dans un même espace numérique. 
L’application vous informe également en temps 
réel sur les opérations de police en cours. Enfin, 
elle permet aussi aux victimes de violences 
conjugales une prise en charge discrète et 
personnalisée. 

Les vagues de chaleur sont depuis quelques 
années plus fréquentes, plus longues et plus 
intenses. L'exposition à ces fortes chaleurs 
présente un risque important pour la santé de 
tous et tout particulièrement pour les personnes 
les plus fragiles : personnes âgées, personnes 
malades sous traitement médical ou en situation 
de handicap, femmes enceintes, enfants et 
nourrissons.
Maux de tête, crampes, nausées… n’attendez 
pas les premiers effets des fortes chaleurs et 
protégez-vous !
Les gestes à adopter : restez au frais, buvez de 
l’eau, évitez l’alcool, mangez en quantité suffisante, 
fermez les volets et les fenêtres le jour, aérez la 
nuit, mouillez-vous le corps, donnez et prenez des 
nouvelles de vos proches et vérifiez qu'elles ne 
souffrent pas de la chaleur, préférez des activités 
sans efforts, en cas de malaise, appelez le 15. 

Canicule info service 0800 06 66 66 permet 
d'obtenir des conseils pour se protéger et protéger 
son entourage, en particulier les plus fragiles. 
Elle est joignable du lundi au samedi de 9h à 19h 
(appel gratuit depuis un poste fixe en France).

| Les bons réflexes de l’été 

Ma Sécurité : l’application dédiée à votre sécurité 

Fortes chaleurs : protégez-vous ! 
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| Vous avez besoin d’un avis médical et 
le cabinet de votre médecin est fermé ? 
Composez le 116.117 ! 

Comme chaque été, les risques de prolifération 
de certains nuisibles augmentent. 
Voici une liste d’entreprises que vous pouvez 
contacter :

 y AFTS Nature – Montaigu-Vendée 
07 70 10 66 84 – afts.nature@gmail.com 

 y CG Dérat’ – St Philbert de Bouaine 
06 24 74 30 98 

 y LT Frelons 85 – Chauché 
07 85 69 88 34 – ltfrelons85@gmail.com

 y Hygiène de Vendée – St Georges de Pointindoux 
02 51 46 68 17 

 y Bio Néo – La Roche sur Yon 
02 51 47 70 62 - contact@bioneo.fr 

 y PARABETES – Montbert – 06 61 75 46 20 ou  
06 95 91 74 50 – contact@parabetes.com

 y SOS nuisibles 85 – Sainte Foy 
06 15 81 52 40 - contact@sosnuisibles85.fr

| Désinsectisation et 
dératisation

-
LA COMMUNE PREND EN 
CHARGE 50% de la facture de 
destruction de nid de frelons 
asiatiques aux conditions suivantes :

 Cette prise en charge financière ne 
concerne que la destruction de nid de 
frelons asiatiques
 Faire établir à l’entreprise 2 factures 
séparées : 

 y 50% à votre nom et à régler   
directement à l’entreprise

 y 50% à la commune en précisant votre 
nom et adresse
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DISTRIBUTIONS ANNUELLES 
DES SACS JAUNES DE 

DÉCHETS RECYCLABLES 
Samedis 5 et 12 octobre, 

de 10h à 12h, 
à l'atelier technique.

Si vous n’êtes pas disponible,  
demandez à un voisin,  

un ami de récupérer vos rouleaux.

Afin de respecter la tranquillité de tous, nous 
vous rappelons que les activités de bricolage 
ou de jardinage, réalisées par des particuliers, 
à l’aide d’appareils susceptibles de causer une 
gêne sonore pour le voisinage (tondeuse à gazon, 
tronçonneuse, perceuse…) sont autorisés :

 y Du lundi au vendredi : 8h30 à 12h et 14h à 
19h30

 y Le samedi : 9h à 12h et 15h à 19h
 y Le dimanche et les jours fériés : 10h à 12h

Horaires définis par l’arrêté préfectoral relatif aux bruits de 
voisinage n°22/CAB/399

A NOTER : Pour être reconnu comme tapage 
nocturne, le bruit excessif doit avoir lieu quand 
il fait nuit, c'est-à-dire entre le coucher et le lever 
du soleil. 

LE BON RÉFLEXE : Si vous prévoyez d’organiser 
une fête à votre domicile, prévenez votre 
voisinage. Vous pouvez également réserver une 
de nos salles communales, afin d’éviter toute 
nuisance.

Brûlage des déchets verts
Selon le code de l’environnement, le brûlage à 
l’air libre des déchets verts est interdit. L’amende 
encourue est de 750 €. Des solutions existent 
pour valoriser vos déchets : le compostage, le 
broyage pour obtenir un paillis pour le potager, le 
dépôt en déchèterie.

Dépôts sauvages
L’abandon de tout type de déchets sur la voie 
publique est passible d’une amende de 135 €.

Déjections canines 
Il est interdit de laisser les déjections de son 
animal sur la voie publique sous peine de recevoir 
une amende de 68 € (art R633-6 du code pénal).

Collecte des déchets
Les conteneurs et sacs jaunes sont collectés les 
jeudis des semaines impaires. Il est conseillé de 
les sortir la veille au soir et de les rentrer au plus 
vite après la collecte.

| Nuisances sonores et voisinage 

| Des sanctions en cas de non-respect de
l’environnement 

Déchèteries
Déchets verts, encombrants et déchets 
dangereux peuvent être déposés dans les 3 
déchèteries de Terres de Montaigu. 

Horaires d’ouverture de la déchèterie de 
la Motte à Boufféré : 
Lundi : 8h/12h et 15h/18h
Mardi et jeudi : 9h/13h et 15h/18h ; 
Mercredi, vendredi et samedi : 9h/13h et 
14h/18h. 

Tél : 02 51 46 45 45
Mail : collecteselective@terresdemontaigu.fr
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| Retour sur Les Floralies Internationales

L’Herbergement a souhaité s’associer à cet 
événement prestigieux qui ne se déroule que tous 
les 5 ans. La commune a donc proposé un parcours 
vélo floral interactif et ludique à destination des 
visiteurs arrivant de la gare de L’Herbergement. 

Tous les acteurs de la commune se sont mobilisés :  
service technique, écoles, Conseil Municipal des 
Enfants et bénévoles (couturières et tricoteuses). 
Des décorations florales et des installations aux 
couleurs des Floralies ont ainsi été réalisées tout 
le long du parcours : dessins et créations des 
enfants, rubans dans les arbres, habillage des 
arbres au crochet, mais aussi des graffs réalisés 
par des jeunes sur plusieurs transformateurs 
électriques et toute la créativité des services 

techniques avec des mikados et des pots de 
crayons géants ! 

Un grand merci à vous toutes et tous pour 
votre participation et votre énergie !

Du 17 au 26 mai dernier, le Logis de la Chabotterie à Montréverd accueillait la 13ème édition des 
Floralies Internationales.

Un parcours floral interactif et ludique

Des parkings improvisés en 
raison de la météo
En raison des conditions météorologiques 
et de l’état des sols, le Département de 
la Vendée a été dans l’obligation de 
modifier son plan de stationnement 
pour les véhicules légers. 

De par sa proximité avec le site de 
la Chabotterie, la commune de 
L’Herbergement a été sollicitée afin de 
trouver et d’aménager des parkings de 
substitution. Défi relevé et réussi ! ... /...
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| Végétaliser nos espaces communaux 
L’embellissement des pieds de murs et des pieds d’arbres 
est un geste esthétique mais pas seulement…

Comme vous avez pu le constater au printemps, un bon 
nombre de pieds de murs et d’arbres ont été mis en valeur 
avec le fleurissement de vivaces. C’est le fruit de plusieurs 
années d’une pratique initiée par la mairie avec l’appui 
des habitants pour embellir les espaces de circulations en 
centre bourg et les rendre plus apaisants.

Ces vivaces repoussent d’une année sur l’autre, il ne 
faut donc pas les arracher. Maintenant renseignés sur 
cette pratique et ses bénéfices, profitez de la beauté des 
vivaces et donnez-leur une seconde chance !

Réactivité et entraide : un grand 
merci aux bénévoles
Nous remercions tous les bénévoles et les élus 
qui se sont rendus disponibles pour aménager les 
parkings, poser la signalétique, faire la circulation, 
informer les visiteurs ou même dépanner les 
voitures embourbées… 

Merci aux agents techniques et administratifs qui 
ont su s’adapter à ces imprévus. Grace à cette 
mobilisation, des milliers de visiteurs ont pu 
profiter de ce bel événement floral ! Merci !

| Merci aux bénévoles planteurs !  
Mardi 28 mai, la rue de Lattre de 
Tassigny a été mise en beauté 
par les planteurs bénévoles et les 
agents du service espaces verts. 

Lin bleu, eschscholtzia rouge, 
cerastium blanc et œillets rouges 
ont été semés et plantés. 

Merci aux bénévoles pour leur 
travail minutieux.

 ... /... En quelques jours, il a fallu aménager le mieux 
possible des terrains vierges afin d’y accueillir 
les visiteurs qui pouvaient ensuite se rendre sur 
le site grâce à des navettes en autocar mises à 
disposition par le Département. Les entreprises 
de la commune ont aussi répondu présentes 
en mettant à disposition leurs propres parkings 
pour compléter l'offre temporaire. Merci!

« Le bénévolat, l’entraide, la solidarité sont au 
cœur du Bien Vivre à L’Herbergement. Merci, merci 

à toutes et à tous pour votre engagement. »

Anne BOISTEAU-PAYEN, Maire.
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| Des nouvelles du CME 
Les 13 jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants (CME) ont poursuivi leurs actions depuis 
le début de cette année 2024. Entre chacune de ces animations, les enfants se réunissent en 
moyenne une fois par mois dans la salle du Conseil de la Mairie (comme les grands !) pour débattre 
de différents sujets. Ils sont toujours très actifs et foisonnent d’idées mais toujours dans l’esprit 
de partage et de respect. Retour en images sur quelques temps fort de ce 1er semestre…

Dimanche 7 janvier : Participation à la 
cérémonie des Vœux : interprétation de la 
chanson « On écrit sur les murs… » et défilé avec 
les mots choisis par les enfants pour définir ce 
que signifie, pour eux, le civisme et le bien vivre 
ensemble.

Mardi 23 avril  : les enfants du CME ont été 
conviés à Paris pour la visite du Sénat et 
de l’Assemblée Nationale. Leur intérêt 
pour ces deux institutions était indéniable et les 
questions posées en témoignaient. 

Samedi 1er juin   : avec l’aide de Sébastien, 
agent des services techniques de la commune, 
les enfants ont, comme chaque année, réalisé 
des plantations dans les deux jardins 
partagés créés par leurs prédécesseurs : le 
Jardin de la Vie (situé près du Monument aux 
Morts) et le Jardin des Couleurs (situé près de la 
salle de La Clairière, près de l’entrée de Codilab). A 
venir : des arbres fruitiers, des légumes (tomates, 
betteraves…) et des fraisiers.

Samedi 6 avril : organisation de 
l’escap’œufs au parc du Val de Loire : les 
élus du CME ont accueilli près de 72 enfants de 
la commune pour participer à cette rencontre 
et tenter de résoudre des énigmes, relever des 
défis. Le tout placé sous le signe du partage : 
chaque œuf retrouvé était placé dans un panier 
et à la fin de la matinée, les enfants du CME ont 
partagé la récolte très fructueuse. Chaque enfant 
est reparti avec, dans ses poches, plusieurs œufs 
en chocolat. Un grand merci à Arsène, notre 
animateur jeunesse, qui a préparé les énigmes et 
défis, et aux enfants du CME pour leur implication 
malgré une météo plutôt maussade. 

Mercredi 8 mai : les enfants ont 
répondu présents pour la cérémonie de 
commémoration de la fin de la Seconde 
Guerre Mondiale en défilant auprès des 
anciens combattants et en arborant avec fierté le 
drapeau du Devoir de Mémoire.
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Vendredi 14 juin  : c’est avec beaucoup de fierté 
que les jeunes élus ont apporté « leur flamme 
olympique » dans les 2 écoles de la commune 
et à l’EHPAD Martial Caillaud. Le parcours s’est 
terminé à l’Her’de Sports pour l’ouverture du 
forum des Associations. Quel beau moment 
partagé avec les résidents de l'EPHAD autour 
du sport. Sport encore pratiqué par les résidents 
comme ils ont pu le montrer aux enfants.

Mardi 2 juillet : une partie du CME sera 
renouvelée  
En effet, le mandat de deux ans se termine 
dès lors que le jeune conseiller entre en 
sixième. Ce sont donc six nouveaux élus que 
nous accueillerons à l’issue de ces élections :  
tous en classe de CM1. Les résultats seront 
proclamés le même jour. Nous félicitons déjà 
tous les candidats qui apporteront et défendront 
leurs idées quant à la vie sur la commune et les 
besoins en équipements et animations. 

Merci Arsène
Après 3 années passées sur la commune de L'Herbergement, Arsène 
DROUIN, animateur jeunesse part vers d'autres projets. C'est dans 
l'ordinaire de chaque mercredi, samedi ou lors des soirées du vendredi 
qu'il a su tisser des liens forts et amicaux avec les jeunes. Il a aussi porté 
plusieurs projets et réalisations comme HER’de Jeunes, la nouvelle 
signalétique de l’espace jeunes. Arsène a su apporter son savoir-
faire que ce soit avec les jeunes ou avec le Conseil Municipal Enfants 
(notamment avec la création de l’escap’œufs). Au nom des élus de 
la commission jeunesse et des adultes accompagnant le Conseil 
Municipal Enfants : merci Arsène ! 

| Des animations pour les séniors  
Plusieurs dates sont à retenir pour les jeunes 
retraités (ou moins jeunes) :

 y Jeudi 29 août, de 19h à 21h, Salle de la Clairière : 
Redécouvrez les danses vendéennes

 y Dimanche 1er septembre, 17h, Salle Aquarelle : 
Théâtre en patois

 y Mardi 15 octobre, de 13h30 à 18h30, Salle Dolia - 
Montaigu-Vendée (Saint-Georges-de-Montaigu) :  
1er forum pour bien vieillir à domicile 

 y Novembre / décembre, Salle Aquarelle : 
Soirée jeux et karaoké (date communiquée 
ultérieurement)

« Conseiller Municipal Enfant : premier 
engagement civique et courageux. Merci à nos 
jeunes conseillers pour leur présence, leurs idées, 

leur investissement. »

Anne BOISTEAU-PAYEN, Maire.

« Ne manquez pas le 1er forum pour bien vieillir à domicile de Terres de Montaigu, 
organisé avec le Département de la Vendée ! Conférences, stands d’information et 
ateliers : venez vous informer sur l’offre et les ressources du territoire (loisirs, 

santé, services d’accompagnement…) »
Claudine GUÉNEAU, adjointe déléguée à la santé, aux affaires sociales et à l'insertion. 
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| Vers plus de solidarité 
L’Heure Civique, ouverte à tous, 
pour tous
Le 20 mars dernier, responsables et bénévoles 
étaient réunis pour le lancement de l’heure 
civique herbergementaise. 

Le principe est très simple : Chaque habitant 
est invité à donner une heure par mois (plus 
ou moins) pour une action de solidarité dans 
son voisinage ou sa commune, en choisissant les 
gestes de solidarité qui lui conviennent.

L’Heure Civique vient en complément du 
bénévolat associatif pour toucher un public plus 
large. Le dispositif est sans engagement dans 
le long terme et sans contrainte (rien n’est figé, 
ni obligatoire, le type d’aide est choisi en fonction 
des goûts et capacités de chacun).

Le domaine d’expression de l’action solidaire est 
très varié :

 y Des actions interpersonnelles pour rendre 
service autour de soi : courses pour un voisin 
handicapé, transport d’un jeune sans permis, 
présence auprès d’une personne isolée…

 y Des actions collectives pour aider sa commune :  
nettoyage de quartier, organisation d’un 
évènement municipal, animation dans une 
maison de retraite...

 y Un coup de main ponctuel à des associations 
pour renforcer les bénévoles.

Vous souhaitez apporter votre 
aide ? Ou bien vous avez besoin 
d’un coup de main : Inscrivez-
vous sur le site lherbergement.
lheurecivique.fr flashez ce QR 
code, ou contacter la mairie.

Le CCAS vous accompagne
Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) 
de L’Herbergement organise des rencontres 
entre familles concernées de près ou de loin 
par le handicap d'un enfant ou d'un parent, 
qu'il soit important ou pas. Cela peut aller d'un 
simple trouble cognitif à un handicap lourd, peu 
importe. 
Le but est d'échanger sur les difficultés 
rencontrées et les solutions qui peuvent 
apporter de l'aide. Une première rencontre a eu 
lieu le 3 juin, mais d'autres seront programmées. 
Il suffit d'appeler la mairie et de laisser ses 
coordonnées pour intégrer le groupe. 

Le CCAS reste à l'écoute de toute autre difficulté. 
N’hésitez pas à vous manifester pour une 
demande de RDV en toute confidentialité.

BON A SAVOIR : Situé à Montaigu-Vendée, Mon Espace Familles et Santé accueille des acteurs 
institutionnels ou associatifs de la santé, du social et de l’éducation. À destination de tous les habitants, 
quelle que soit leur situation personnelle, les professionnels des organismes informent, conseillent et 
accompagnent selon les besoins rencontrés (permanences existantes : relais petite enfance, CAF, 
CARSAT, MSA, médiation familiale, conseils budget, logement social, UDAF, droit du travail, France 
Alzheimer…).
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| Focus sur...  

Une centenaire à l’EHPAD Martial 
Caillaud
Le 1er mars 2024 était un jour particulier à la résidence 
Martial Caillaud… ce jour-là, Madeleine Gouraud fêtait 
ses 100 ans ! Un anniversaire qui a aussi été fêté le 7 
mars avec le club du 3ème âge que Madeleine fréquente 
les jeudis lors de parties de scrabble entre copains !

Madeleine est toujours dynamique et adore écouter 
la radio, lire les magazines et la presse locale, ainsi que 
des romans. Elle ne laisse pas passer une grille de mots 
fléchés avec l'aide du dictionnaire pour comprendre 
les définitions, ne dédaigne pas parler le patois et aime 
s’occuper des plantes. 

Madeleine force l’admiration par ses capacités 
physiques et intellectuelles remarquables permettant 
des échanges riches et précieux pour le plus grand 
plaisir de sa famille et de ses amis. Nous lui souhaitons 
beaucoup de bonheur !

Le 13 janvier dernier, à Aizenay, Victoire MARTIN, 20 ans, a été 
élue Miss Vendée.

Originaire de L'Herbergement, où elle réside avec sa famille 
depuis 12 ans, Victoire est très investie au niveau de la 
commune. Elle a fait partie du Conseil Municipal Enfants et a 
également fait, pendant de nombreuses années, du Théâtre, 
et du Basket au sein du Smash. Bénévole à la Fête Renaissance, 
elle est membre de la commission Photo (sa grande passion).

Actuellement, elle étudie à Nantes où elle est en 2ème année 
dans une école de Cinéma. Par la suite, elle se voit plutôt 
derrière la caméra que devant. 

Pendant un an, elle va représenter notre beau département 
au travers différentes prestations. Elle a déjà eu la chance 
de participer à de nombreuses manifestations (inauguration 
et émissions de DIG Radio, La Roue Cool à La Gaubretière, Les 
Floralies à la Chabotterie, passage de la flamme Olympique 
aux Sables d’Olonne, Miss Oise à Beauvais en Picardie...).

Beaucoup d’autres prestations l'attendent encore (élection 
de Miss Mamie, Fête des Vieux Métiers, Puy du Fou, Tour de 
Vendée, La Joséphine…) 

Elue depuis cinq mois, Victoire véhicule parfaitement les 
valeurs attendues d'une Miss Vendée : le respect, le charisme 
et la bienveillance, le tout avec une parfaite élégance.

Miss Vendée 2024 est herbergementaise

« Nous sommes très fiers 
que Miss Vendée soit 

herbergementaise. Victoire 
représente cette Vendée que nous 
aimons : belle, jeune, dynamique, 

engagée... »

Anne BOISTEAU-PAYEN, Maire.
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| Les événements à ne pas manquer  
Cet été, l’espace de vie sociale heR D’enVie propose un programme d’activités complet avec plus de 30 
rendez-vous. Zoom sur des animations à découvrir…

Dessine-moi ta ballade
Les lundis 8, 15 et 22 juillet, les jeudis 11, 18 et 
24 juillet, les samedis 13, 20 et 27 juillet 
RDV à 14h30 devant l’espace de vie sociale. 
Animé par 2 artistes professionnels : Anne de 
Béarn et Maxime Orts.
"Dessine-moi ta ballade" est un projet en trois 
étapes pour explorer l'art sonore :
1 – des promenades sonores pour apprendre à 
écouter les sons du quotidien, avec prise de son.
2- des ateliers de composition pour créer une 
pièce sonore collective
3 – transformation de la musique en œuvres 
visuelles afin de réaliser une fresque représentant 
en images le paysage sonore environnant.

Le projet se conclura par une exposition 
ouverte à tous, visant à susciter une réflexion 
sur le paysage sonore et ses impacts sociaux et 
environnementaux.  Du 4 au 7 septembre, Salle 
de la Clairière.

Her du Troc et Compagnie
Samedi 13 juillet, 10h/18h à l'heR D'enVie. 
Une journée pour fêter l‘été et découvrir les 
différents ateliers d’heR D’enVie dans un esprit 
de partage. Trinquer, troquer, réparer, fabriquer, 
cuisiner viendront rythmer cette journée. 
Profitez-en pour venir avec des objets dont vous 
ne vous servez plus et repartez avec d’autres.

Les Ephémères
Dimanche 14 juillet, à 17h, espace de la Clairière.
Dans le cadre du festival Les Ephémères, organisé 
par Terres de Montaigu, découvrez BROGLII, un 
spectacle de théâtre de rue suivi du concert du 
groupe BOA. Ouverture du site à 16h. Entrée libre.
Plus d'infos page 34

Festival de Cinéma de Plein Air
Lundi 26 et Mardi 27 août, 20h45, Salle Aquarelle.
Venez visionner une série de courts métrages 
pour toute la famille au théâtre de verdure. 
Entrée libre. Bar et pop-corn sur place. Plaid 
conseillé. Si pluie, projection dans la Salle Aquarelle.

Théâtre en patois
Dimanche 1er septembre, 17h, Salle Aquarelle. 
Choc des générations dans un petit hameau 
vendéen, où les personnages (interprétés par la 
troupe des nouveaux nez) ont plus de points en 
commun qu’ils ne le croient.

Et dans le cadre du cycle de 
conférences « 2050, quel monde 
demain pour nos enfants :
Vers un monde sans énergie fossile ? 
Mardi 17 septembre, 20h, Salle Aquarelle. 
Conférence animée par Guillaume Kerlero, 
expert de la transition énergétique et 
écologique.

Construisons ensemble un monde 
désirable pour demain : Vendredi 15 
novembre, 20h, Salle Aquarelle. Conférence 
animée par Yannick Roudaut, spécialiste de 
l’économie écologique et sociale.
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« Complémentaires des évènements proposés par les associations, venez profiter de 
spectacles de qualité et accessibles à tous, à deux pas de chez vous, pour rire, partager, 

s'évader du quotidien et (re)découvrir différents univers culturels ! »
Frédéric DA CRUZ, adjoint délégué à l'animation,  

la vie associative et aux affaires culturelles et sportives.

LE COLIS : Le Colis une comédie survoltée par Damien Robin et 
Elisa Roblin. Durée : 80 minutes.
Julien et Sophie vivent en colocation depuis plusieurs années et tout va à 
merveille ! Jusqu'au jour où ils reçoivent un colis qui ne leur est pas destiné !  
Plutôt que de le renvoyer par la Poste, ils décident de l'ouvrir !!! C’est à ce 
moment-là que leur vie va être bouleversée... mais que contient ce colis égaré ?

| C’est nouveau : Une saison culturelle à
L’Herbergement   

La commission animation, vie associative, sports et culture est 
heureuse de vous annoncer la création d’une saison culturelle. La 
programmation de cette première saison est tournée vers l’humour 
et la comédie avec 3 spectacles :

 y Vendredi 13/09/2024, 20h30 : Théâtre Le Colis 
tarif unique : 15 €
 y Vendredi 22/11/2024, 19h30 : L’Herber Comedy Club   
tarif unique : 13 €
 y Vendredi 25/04/2025, 20h30 : Roman Doduik 
tarif unique : 25 €

Ces spectacles se 
dérouleront à la Salle 

Aquarelle. 
Billetterie via le site 

internet :  
www.oeilduprince.fr  

ou à l'accueil de la Mairie 
(paiement par chèque  

ou espèces). 

ROMAN DODUIK : Jeune comédien star de Tik Tok et Instagram, 
Roman Doduik est bien connu de la scène comique française et a 
récemment participé à la saison 13 de Danse avec les stars. Avec une 
grande agilité, Roman propose un spectacle à l’écriture incisive et jongle 
avec aisance entre rire et émotion. 
Du harcèlement scolaire aux coulisses parfois peu reluisantes de l’influence, de 
son rêve de devenir enfin un vrai « bonhomme », lui qui doit supporter sa bouille 
d’éternel gamin, à ses déboires en couple, Roman esquive clichés et blagues faciles 
et offre un show qui renouera le dialogue entre les générations.

L’HERBER COMEDY CLUB : Découvrez trois humoristes autour 
d'un verre et de planches apéritives.
Restauration et bar sur place (avec la participation du SMASH Basket). 
Aude Alisque s’amuse à mettre des froufrous sur les petites et grandes tragédies 
de l’existence. 
Sofiane Ettaï est votre meilleur allié contre la grisaille du quotidien. Naturellement 
riche en lipides et en acides gras même pas essentiels, il n'hésite pas à se moquer 
de tout et surtout de lui-même.
Guillaume Morrow, chanteur et maestro loufoque de la guitare, vous embarque 
dans un spectacle déjanté où l'humour se mélange aux notes de sa 6 cordes.



UN  INSTANT AVEC...

Peux-tu te présenter 
en quelques mots ?

Je me prénomme Sarah, 
j’ai 40 ans, je suis mariée et 
maman de deux enfants 
Tom 14 ans et Margot 11 ans. 
J’habite à L’Herbergement. Je 
suis graphiste à la confiserie 
PINSON à BOUFFÉRÉ et mon 
mari est gérant de la Société 
PLP également située à 
BOUFFÉRÉ. Je suis sapeur-
pompier volontaire depuis le 1er 
juillet 2023.

Quelles ont été tes motivations pour 
rejoindre les sapeurs-pompiers 
volontaires de L'Herbergement ?

Mon père a été sapeur-pompier volontaire à 
AIZENAY pendant 30 ans, j'ai donc été bercée 
dans cet univers toute mon enfance. Depuis l'âge 
de 16 ans, j'ai envie d’aider les personnes qui en 
ont le besoin. Ma vie de jeune femme, d’épouse 
et de maman ne m'a pas permis de me lancer 
plus tôt dans ce grand projet. Pour combler ce 

| Sarah MOCQUET, premier engagement 
différencié chez les sapeurs-pompiers 
volontaires de L’Herbergement. 
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Depuis 2 ans, en Vendée, il est possible de s’engager comme sapeur-
pompier exclusivement pour les missions de secours d’urgence aux 
personnes. Il s’agit du dispositif d’engagement différencié. Le temps de 
formation est réduit à 70h et la personne n’intervient  pas sur les incendies, 
accidents routiers ou autres opérations diverses. Entretien avec Sarah 
MOCQUET pour en savoir plus sur ce dispositif…

manque, j’ai été 10 ans SST (Sauveteur Secouriste 
au Travail) au sein de la CPAM de la VENDÉE 
mais ce n’était pas suffisant. En grandissant, 
mes enfants sont devenus plus indépendants, 
j'ai donc décidé de franchir le pas même si je 
me posais des questions sur mes capacités, 
je ne voulais pas avoir de regrets. J'ai fait le 
choix pendant des années d’être entièrement 
présente et disponible pour ma famille, c'est à 
mon tour maintenant de développer ce beau 
projet avec le soutien total de mon entourage.

Joël VÉRITÉ, Sarah MOCQUET et Stéphane LOUINEAU
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Comment s’est déroulé ton 
recrutement ?
Dans un premier temps, j'ai rencontré Stéphane, 
notre chef de centre, et Joël, notre responsable 
recrutement, au centre de secours. Nous avons 
échangé sur mes motivations, mes attentes 
et mes envies. En retour, ils m'ont présenté 
les différentes activités d’un sapeur-pompier 
volontaire et son environnement.

Après quelques semaines de réflexions, une 
deuxième rencontre a été organisée à mon 
domicile en présence de mon époux et de 
mes enfants. Durant ce nouvel échange, mon 
entourage a reçu les mêmes informations que 
moi, à savoir ce qu’est un engagement chez 
les sapeurs-pompiers volontaires. Pour qu’un 
engagement se passe dans la sérénité et soit 
pérenne dans le temps, il faut que tout le 
monde soit en accord. Un engagement n’est pas 
uniquement personnel, il est également familial.

 

Comment as-tu été accueillie au 
centre de secours ?
Mes appréhensions ont été rapidement 
balayées grâce à l’accueil et la bienveillance de 
tout l’effectif du centre de secours. Il y a toujours 
quelqu’un pour proposer son aide aux nouveaux 
arrivants. C'est vraiment plaisant et rassurant !

Ton engagement est différencié, en 
quoi cela consiste-t-il ? Quelles sont 
les différences avec un engagement 
complet ?
Je suis la seule pour le moment à avoir ce statut 
d’engagé différencié au centre de secours. Cela 
consiste à assurer uniquement les interventions 
SAP (secours à personne) avec le VSAV (Véhicule 

de Secours et d’Assistance aux Victimes) soit 
80% des interventions du centre de secours.

Je ne suis donc ni formée pour la lutte contre 
les incendies ni pour effectuer des opérations 
diverses (sauvetage d’animaux, épuisement/
assèchement des locaux…).

Ce parcours est possible depuis un peu plus d'un 
an et me correspond pleinement car je ne me 
sentais pas capable d'intervenir physiquement 
et mentalement sur un incendie.

Néanmoins, lors des manœuvres mensuelles, je 
participe aux exercices « Incendie et opérations 
diverses » avec le reste de l’équipe. Cela me 
permet de ne pas être mise de côté et de 
savoir de quoi il en ressort. Si un jour je décide 
de compléter ma formation avec le module  
« Incendie », j’en ai la possibilité, rien n'est figé.

La durée de ma formation initiale, que j’ai 
achevée fin mars, était de 95 heures (contre 181 
heures pour un parcours de formation complet).

Les formations sont effectuées en semaines 
bloquées ou sur des week-ends selon nos 
préférences et contraintes.

La formation initiale peut être réalisée sur une 
période allant jusqu’à 3 ans.

Que dirais-tu aux personnes qui 
hésitent à s'engager ?
Je leur dirais de ne plus hésiter et de contacter 
soit Stéphane LOUINEAU (06 64 04 57 31 - mail :  
stephane.louineau@sdis-vendee.fr), soit Joël 
VÉRITÉ (06 20 37 07 11 - mail : joel.verite@sdis-
vendee.fr).

C’est une expérience humaine tellement riche 
et une belle leçon d’humilité. Se sentir utile et 
pouvoir être présent pour aider et rassurer les 
victimes est vraiment très gratifiant.



Être sapeur-pompier

36 sapeurs-pompiers volontaires sont actifs dans 
notre Centre de Secours et d'Incendie. Nous 
sommes des citoyens presque ordinaires ayant 
choisi de donner de leur temps, en marge de leur 
activité professionnelle et de leur vie de famille. 
Nous sommes issus de toutes les catégories 
socioprofessionnelles et vivons notre engagement 
avec passion, rigueur, sérénité et convivialité.

Nous exerçons les missions opérationnelles 
visant la sécurité des personnes, la protection des 
biens et de l’environnement lors des incendies, 
secours aux personnes, et secours routier.

A l'issue d'une période de formation d'environ 
180 heures à effectuer au cours des 3 premières 
années d'engagement, vous pouvez, au fur 
et à mesure de la validation de nouvelles 
compétences, être engagés sur les interventions 
correspondantes.  
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Jeunes sapeurs-pompiers 

Actuellement 4 jeunes de notre secteur évoluent 
dans les sections de Saint Philbert de Bouaine et 
Montaigu. Dès 14 ans, vous pouvez intégrer une 
des sections. Pendant 4 ans, vous êtes initiés aux 
techniques opérationnelles et sensibilisés aux 
valeurs propres aux sapeurs-pompiers. Les jeunes 
sont ainsi préparés à rejoindre le SDIS et à devenir 
des sapeurs-pompiers actifs. Actuellement, 7 
sapeurs-pompiers de notre centre sont issus de 
sections de « jeunes sapeurs-pompiers ».

Le Centre d'Incendie et de Secours de L’Herbergement-Montréverd se 
compose d'un effectif de 36 femmes et hommes, de 18 à 61 ans. Depuis 
le début de l'année, nous avons effectué 114 interventions (au 21/05) ce 
qui représente une hausse de 15% par rapport à la même période l'année 
dernière. Nous sommes toujours à la recherche de personnes souhaitant 
rejoindre nos rangs.



De plus nous participons aux cérémonies de 
commémorations du 8 Mai et du 11 Novembre.

Être sapeurs-pompiers, c'est aussi des 
moments conviviaux de sportifs avec la 
participation au cross départemental et au 
cross national pour Mathieu PAVAGEAU et 
la participation au Marathon de Nantes pour  
Manon GIRAUD, Manon BYROTHEAU, Baptiste 
JAGENEAU et Stéphane LOUINEAU.

Les anciens sapeurs-pompiers 
toujours actifs
Une trentaine d'anciens Sapeurs-Pompiers 
sont toujours présents à nos côtés lors de nos 
manifestations. Certains sont à la retraite et 
d'autres toujours en activité professionnelle. Ce 
sont eux qui s'occupent du fleurissement de 
notre centre. Merci à eux.
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SAPEURS-POMPIERS,  
c'est pour vous aussi !

Des missions faites pour vous :

 y Porter secours aux personnes (accessible 
en mission unique)
 y Lutter contre les incendies
 y Assurer des missions diverses

Un profil qui vous ressemble :

 y Vous avez au moins 18 ans
 y Vous souhaitez vous former aux gestes de 
secours
 y Vous êtes motivé
 y Vous désirez relever un nouveau défi
 y Vous partagez un esprit d’équipe

Un engagement à partager :

 y Intégrer une équipe
 y Partager ses connaissances
 y S’entrainer ensemble
 y Exercer des responsabilités

Vous souhaitez aider les autres ? 
Vous aimeriez rejoindre le Centre de 
Secours et d'Incendie de l'Herbergement ?

CONTACTEZ  :
Stéphane LOUINEAU - 06 64 04 57 31
stephane.louineau@sdis-vendee.fr
ou Joël VÉRITÉ - 06 20 37 07 11
joel.verite@sdis-vendee.fr

En Vendée, depuis juillet 2022, il est possible de 
s’engager exclusivement pour les missions de 
secours d’urgence aux personnes. Il s’agit du 
dispositif d’engagement différencié. Le temps 
de formation est réduit à 70h et la personne 
n’intervient pas sur les incendies, accidents 
routiers ou autres opérations diverses.

En plus de la formation de base, nous devons 
maintenir nos compétences et en acquérir de 
nouvelles. Pour cela nous avons 40 heures par an 
de formation continue que nous effectuons chaque 
mois soit le vendredi soir soit le dimanche matin.

Nous participons également en surveillance à 
des grandes manifestations comme les Floralies, 
les Jeux Olympiques et les Jeux Paralympiques. 



V

LUMIÈRE SUR...

En clin d’œil aux Jeux Olympiques, nous 
avons souhaité mettre en avant des 

sportifs herbergementais.

| Lisa GUILLOTON 
pour la SMS Football 

LES SPORTIFS
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Peux-tu te présenter en quelques 
mots ?
Je m’appelle Lisa Guilloton, j’ai 25 ans, je suis 
paysagiste chez Benoit Landreau paysage à 
L’Herbergement. Originaire de la commune, je 
pratique le foot au sein du club depuis 5 ans et je 
suis éducatrice jeunes depuis 4 ans. 

Pourrais-tu nous parler de ton sport 
en nous expliquant les grandes 
lignes de ta carrière sportive ?
Je suis passée par beaucoup de sports, plus 
individuels (ping-pong, équitation, motocross...) 
avant de me plaire dans le foot. Depuis 
quelques années, le foot féminin se développe 
énormément. 

Il y a 6 ans s’est créée une équipe sénior 
féminine au club de la SMS Football. Nous avons 
commencé en loisirs pour aujourd’hui atteindre 
la D1. Cette expérience m’a permis de prendre 
confiance en moi et de pouvoir gérer une équipe 
de jeunes et c’est pour cela que depuis 4 ans je 

Les Jeux Olympiques d’été de Paris 2024 débuteront le 26 juillet et se dérouleront jusqu’au 11 août. 
Pendant cette période, Paris sera le cœur du monde, accueillant 329 épreuves dans 32 sports sur 19 
jours. Cet événement sera le plus grand jamais organisé en France, suivi des Jeux Paralympiques du 
28 août au 8 septembre 2024.

Nous profitons donc de cette actualité exceptionnelle pour mettre en lumière les clubs sportifs 
herbergementais au travers de joueurs et de joueuses remarquables ! 

suis éducatrice. J’ai 
commencé par les 
U6/U7 pendant 2 
ans, puis une année 
en tant que coach 
U13 féminines et cette année j’encadre les U15 
féminines. Nous avons créé un groupement 
jeune féminin avec les clubs de St Denis la 
Chevasse, Chauché et la Copechagniere, depuis 
3 ans.

Au départ, nous n'étions qu’une dizaine de 
joueuses et aujourd’hui nous sommes plus de 45 
licenciées de U13 à U18 : une vraie réussite !

Pourquoi as-tu choisi de pratiquer 
ce sport ? Qu’est ce qui te plait dans 
ce sport ? 
On m’a proposé de participer à une porte ouverte 
et j’ai tout de suite adhéré à l’esprit compétition 
et l’entraide. Le foot m’a permis de découvrir le 
sport d’équipe et la cohésion de groupe. 
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Au foot, on n’est jamais seul : quand on gagne 
c’est ensemble, si on perd c’est ensemble 
également ! C’est l’esprit familial que j’essaie de 
transmettre à mes jeunes à mon tour.

Que ce soit au travail ou au foot, j’aime être au 
contact des gens et transmettre ma passion 

auprès de mes joueuses pour préparer l’avenir 
du foot féminin.

Je remercie le club de m’avoir permis d’en arriver 
là aujourd’hui. Le foot féminin est très important 
au sein de la SMS Football, c’est un peu notre 
identité et nos valeurs !

Un projet associatif pour l’avenir du club : La 
SMS Football travaille depuis plusieurs années 
sur sa structuration afin d’offrir une réelle qualité 
d’outils à tous ses joueurs et joueuses dans 
l’exercice de leur sport.

Avec près de 300 licencié(e)s*, les effectifs du 
club ne cessent de progresser. Le club s’efforce 
d’accompagner et d’encadrer afin de permettre 
une pratique du foot dans les meilleures 
conditions.

L’École de Foot : Pour les plus jeunes, elle 
représente le club de demain et en assure sa 
pérennité. Elle est la première priorité du club 
et une véritable réussite. La progression et la 
formation des jeunes et des éducateurs sont 
effectivement bien présentes aujourd’hui, 
tant en quantité qu’en qualité. En témoignent 
l’obtention de 3 labels depuis 2019. 

Le projet associatif, un engagement par et 
pour tous : Évidemment, l’avenir du Club sur 
la commune passe par un engagement à tous 
les niveaux : dirigeants, formateurs, bénévoles, 
arbitres, avec des partenariats avec des clubs 

voisins…. C’est pourquoi un formidable projet 
associatif pour les 5 ans à venir est en réflexion et 
va être mis en place, prenant bien sûr en compte 
le développement de la féminisation. Le premier 
point déterminant et la première concrétisation 
de ce projet va être l’accueil d’un emploi 
pérenne en tant qu’éducateur diplômé. Le 
second est la poursuite du maintien de notre 
dynamique interne actuelle qui se traduit par 
un réel «Vivre Ensemble», à tous les niveaux grâce 
à un engagement de toutes et tous.

Tout un travail de fond a été effectué et est à 
poursuivre pour offrir une pratique du football 
dans de bonnes conditions de jeu, mais aussi de 
plaisir, du plus jeune au mois jeune, du foot à 8 
ou à 11, des équipes masculines ou féminines. 
Beaucoup d’ingrédients sont donc réunis pour 
mener et réussir le projet associatif de la SMS 
Football.
*3 équipes séniores masculines dont l’équipe fanion en D2, une 
équipe féminine en D1. Les U15 à U18 évoluent en groupement 
avec l’USSAM, une équipe séniore loisirs avec les Brouzils. Nos 
jeunes féminines sont en entente avec les clubs de Chauché, la 
Copechagnière et St Denis la Chevasse.

A L’HONNEUR : SAMUEL MOUNEREAU,  
RELAYEUR DE LA FLAMME OLYMPIQUE

Mardi 4 juin, Samuel a eu l’immense 
plaisir de porter la Flamme Olympique à 
Montaigu-Vendée.

Un symbole fort, de son état d’esprit et 
son investissement sportif, notamment 
au sein du club de la SMS Football où 
il fut jeune joueur, puis seniors et en 
parallèle trésorier du club. Désormais, 
il accompagne ses fils, Thomas et 
Axel et ne manque pas d’apporter 
son aide et son expertise, notamment 

dans la commission  
« sponsors » dont il est 
responsable.

Son investissement, 
sa bienveillance et 
sa gentillesse ont été naturellement 
récompensés le 4 juin dernier. 200 mètres 
parcourus sous les yeux de ses proches 
avec un genou tout juste réparé... Bravo 
Samuel !

Projet, ambitions, résultats de la SMS Football : 
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| Silas ROUSSEAU pour le
Hwarang Taekwondo 
Peux-tu te présenter en quelques 
mots ?
Je m'appelle Silas ROUSSEAU et j'ai 14 ans. Je 
pratique le taekwondo depuis 6 ans et je suis 
prêt pour une 7ème année. Je suis actuellement 
ceinture rouge de taekwondo.

Pourrais-tu nous parler de ton sport 
en nous expliquant les grandes 
lignes de ta carrière sportive ?
Le taekwondo est un art martial ramené de Corée 

en France c'est un 
sport de contact 
ou de technique. 
On y apprend 
la discipline, la 
confiance en soi, la 
souplesse et bien 
d'autres choses. 

J'ai réalisé chaque 
année mon passage de grade. Ce n'est pas 
toujours évident mais cela valide les acquis de 
l'année. C'est tellement gratifiant de recevoir une 

| Clémentine RONDEAU
pour l’ASTTH 
Peux-tu te présenter en quelques 
mots ?
Je m'appelle Clémentine, j'ai 36 ans, je suis en 
couple avec Samuel et nous avons deux enfants 
Anatole et Blanca. Professionnellement je suis 
secrétaire de rédaction, mais également férue 
de sport et grande supportrice des Verts depuis 
toute petite grâce à mon papa !

Tu pratiques le tennis de table 
depuis longtemps ?
Je me suis inscrite au club de l'Herbergement 
en 2006. J'ai donc démarré dans l'ancienne salle. 
J'ai joué principalement en D3 et en D4. Je suis 
également trésorière du club depuis 15 ans et 
capitaine de mon équipe.

Qu'est-ce qui te plaît dans ce sport 
et/ou dans ce club ?
Le ping-pong est un sport qui exige beaucoup 
de concentration, de self control, de tonicité et de 
physique (et oui !). C'est un sport certes individuel 
mais je retiens avant tout l'aspect collectif. Nous 
jouons pour notre équipe et pour le club, et cela se 
ressent dans nos résultats que l'on peut qualifier 
d'excellents depuis quelques années. Le fait que 
ce soit un sport totalement mixte est également 
très appréciable. D'ailleurs nous avions presque 
la parité cette saison, 3 capitaines sur 7 étaient 
des femmes.

Ce que j'apprécie 
beaucoup à l'ASTTH, 
ce sont également les 
à-côtés, les moments 
conviviaux que nous 
pouvons avoir après les 
matchs, pendant notre 
tournoi, pendant les réunions de bureau...

PROJET, AMBITIONS, RÉSULTATS 
DE L’ASTTH : 
Nous voulons continuer de grandir, mais à notre 
rythme, sans brûler les étapes. 

Nous sommes actuellement près de 140 
licenciés, pour 7 équipes Seniors avec une 
Régionale 2 comme fer de lance. 

Nos jeunes sont de plus en plus nombreux (8 à 
10 équipes), il s'agit de bien les accompagner et 
faire qu'ils adhèrent aux valeurs de notre sport, 
mais aussi et surtout du club. Pour ce faire, nous 
allons recruter un nouvel entraîneur qui aura 
pour mission de poursuivre le développement 
du ping à L'Herbergement. 

Qui n'a jamais tenu une raquette un jour dans sa 
main ? Peu importe son âge, son sexe, sa taille, 
son endurance..., tout le monde peut jouer au 
ping. 

En dehors de la compétition, nous continuerons 
de proposer des créneaux aux Loisirs, déjà bien 
présents au club.
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| Mariame DIA pour le SMASH
Basket « Je suis compétitrice avant tout » 

Peux-tu te présenter en quelques 
mots ?
Je m’appelle Mariame DIA, j’ai 45 ans et j’ai deux 
filles de 11 ans et 8 mois. Je joue actuellement au 
basket en Nationale 3 dans le club du SMASH. Je 
travaille au service des relations internationales 
de la ville de La-Roche-sur-Yon. Je suis également 
vice-présidente du comité départemental du 
sport adapté de Vendée depuis 2017, en charge 
du secteur compétition.

Pourrais-tu nous parler de ton sport 
en nous expliquant les grandes 
lignes de ta carrière sportive ?
J’ai un parcours assez atypique. J’ai commencé 
le basket à l’âge de 6-7 ans à Dijon. Il n’y avait pas 
d’équipe féminine donc je jouais avec les garçons 
dans le club où jouait mon père. J’ai joué en pro 
de 2005 à 2019 et je suis passée par les clubs de 
Perpignan, Dijon, Calais, Dunkerque ou encore 
Pau. J’ai terminé ma carrière professionnelle à la 
Roche-sur-Yon après 5 saisons (2014-2019).

J’ai remporté le championnat NF1 avec le club de 
Pau en 2012, année de naissance de ma première 
fille. Cela n’a pas arrêté ma carrière pour autant ! En 
2017 avec le RVBC, nous terminons championnes 
de LF2 (2ème niveau national féminin) et montons 
donc en Ligue !

Autre élément important de ma carrière de 
basketteuse, j’ai eu l’occasion de participer au 
championnat du monde de basket au Brésil en 

2006, où j’ai représenté 
le Sénégal.

En 2021, je souhaitais 
reprendre le sport, 
retrouver les terrains, 
l’esprit d’équipe, la 
cohésion et la compétition. Pour trouver un équilibre 
entre ma vie professionnelle, ma vie de famille et 
ma passion, le niveau NF3 semblait le mieux adapté 
pour moi. C’est comme cela que je suis arrivée au 
SMASH.

Pourquoi as-tu choisi de pratiquer 
ce sport ? Qu’est ce qui te plait dans 
ce sport ?
Je suis une compétitrice avant tout ! Le basket est 
un sport collectif où l’on fait de belles rencontres, 
où la cohésion d’équipe et la vie de groupe est 
importante.

Au cours de ma carrière professionnelle, ce 
sport m’a permis de rencontrer des personnes 
de nationalités différentes, « le vivre ensemble » 
prend tout son sens car nous passions des heures 
à nous entrainer, et les déplacements pouvaient 
durer plusieurs jours. 

J’ai également eu la chance de rencontrer de 
belles personnes hors des terrains, animées par 
la même passion du ballon orange, les bénévoles, 
supporters, partenaires… 

Je suis chanceuse d’avoir eu ce parcours.

nouvelle couleur de ceinture ou de nouvelles 
barrettes de niveau. J'ai évolué petit à petit en 
commençant par la ceinture blanche en 2018 et 
je suis arrivé à la ceinture rouge en 2023.

Pourquoi as-tu choisi de pratiquer 
ce sport ? Qu’est ce qui te plait dans 
ce sport ?
Je suis arrivé au taekwondo un peu par hasard. 
J'ai voulu essayer par curiosité et j'ai tout de  
suite accroché à ce sport. Je le pratique depuis 
de nombreuses années en parallèle à un autre 
sport. Actuellement, je fais un sport collectif 
à côté et je trouve que mes deux sports sont 

complémentaires. Ce qui me plaît le plus c'est que 
je me défoule et que j'apprends à me défendre.

PROJET, AMBITIONS, RÉSULTATS 
DU HWARANG TAEKWONDO : 
Actuellement le sportif le plus gradé du club est 
ceinture rouge.
Les 2 plus haut gradés ont participé à un stage 
de taekwondo impact au sein d'un autre club 
vendéen. C'est une nouvelle discipline de 
taekwondo qui allie technique et combat. 
Le club a également pour projet de faire une 
rencontre interclubs.



LU
M

IÈ
RE

 S
U

R.
..

30

Peux-tu te présenter en quelques 
mots ?
Je m’appelle Lucas et j’ai 13 ans. Je suis en classe 
ULIS (Unité Localisée pour l’Inclusion Scolaire) en 
6ème au collège Villebois Mareuil. J’ai 2 petits frères 
et 1 petite sœur. Je suis atteint d’une maladie 
génétique qui est la maladie de Hürler (MPS 1). 
J’ai toujours le sourire et je fais toujours attention 
aux autres. J’aime lire et j’adore le BaskIN !

Pourrais-tu nous parler de ton sport 
en nous expliquant les grandes 
lignes de ta carrière sportive ? 
J’ai commencé par le sport adapté proposé par 
le SMASH en 2014. J'avais 3 ans et ma maman 
m’aidait beaucoup pour faire les exercices. Puis 
le BaskIN a remplacé le sport adapté en 2015 et 
j’ai trouvé ma place en rôle 1. On m’apportait le 
ballon et je shootais ! Quand je marquais, j’étais 
super content ! Maintenant, je suis rôle 2.

J’ai eu l’occasion d’aller au Luxembourg faire un 
tournoi en 2019, où nous avons représenté BaskIN 
France.

Cette saison, j’ai participé au tournoi de la 
Gaubretière et j’ai fait quelques démonstrations 
de BaskIN. J’ai hâte d’avoir 14 ans pour pouvoir 
faire des matchs de championnat avec l’équipe 
adulte ! Mais je fais toujours les entraînements du 
samedi matin avec eux.

Depuis 2022, une section BaskIN Junior a été 
créée au SMASH et j’y vais avec mon petit frère 
Noah les mercredis matin.

Pourquoi as-tu choisi de pratiquer 
ce sport ? Qu’est ce qui te plait dans 
ce sport ?
C’est un sport adapté à moi et à mon handicap. 
Ça m’aide à lutter contre ma maladie. En plus, je 
me suis fait des copains et ça me sort de mon 
quotidien.

Le BaskIN, c’est trop génial ! J’y ai ma place et les 
gens me félicitent quand je marque. Je suis très 
fier de ça ! 

Je n’ai pas peur du regard des autres, car tout le 
monde est bienveillant avec moi.

PROJET, AMBITIONS, RÉSULTATS 
DU SMASH BASKET : 
Le SMASH, un club engagé pour un sport plus 
responsable au service de tous.

Le SMASH Basket Vendée Sud Loire propose 
une diversité d’initiatives basket. Championnats 
jeunes et seniors, basket inclusif avec le BaskIN, 
Basket Santé, école de basket, section collège ou 
encore basket loisir, il y a des offres pour tout le 
monde !

Notre équipe senior fanion féminine évolue en 
Nationale 3 depuis 10 saisons. Nous comptons 
également 2 équipes régionales féminine depuis 
plusieurs saisons en U15 et U18. Notre équipe 
BaskIN est depuis 2 saisons championne régionale 
et a notamment représenté la France à la Coupe 
d’Europe en Italie en juin 2023. Nous continuons 
notre parcours européen avec la participation aux 
BaskIN Games du 5 au 7 juillet 2024. 

Les valeurs portées par notre club : Sportivité, 
Mixité, Ambition, Solidarité, Humilité et 
Bienveillance, sont importantes pour nous. 

Le SMASH a obtenu plusieurs labels :  

y FFBB Citoyen : ce label aide les clubs à mettre 
en lumière un projet citoyen structuré et 
durable.

y École Française de MiniBasket : gage de qualité 
de l’encadrement et de la formation.

y Basket Résolutions : certifie que l’encadrement 
et le matériel sont adaptés pour la pratique du 
Basket Santé.

| Lucas AUGUIN pour le 
SMASH Basket  
« Le BaskIN m’aide à lutter contre la maladie »
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| François GOREAU pour le
SMASH Tennis
Peux-tu te présenter en quelques 
mots ?
Je m'appelle François GOREAU, j'ai 41 ans. Avec 
ma femme, Lucie, nous avons 2 garçons âgés 
de 12 et 9 ans. Nous tenons la cave Vinochio à 
Montaigu, depuis quasiment 10 ans. Je suis fan de 
sport depuis mon plus jeune âge. Enfant, je rêvais 
d’être tennisman professionnel ou journaliste 
sportif...

Pourrais-tu nous parler de ton sport 
en nous expliquant les grandes 
lignes de ta carrière sportive ?
Je pratique le tennis depuis l'âge de 6 ans. Mon 
père et mes frères jouaient au tennis à un bon 
niveau. J'ai été 4 fois champion de Vendée et 
demi-finaliste en Région à l'âge de 9 ans. J’ai 
d’ailleurs perdu contre un certain Édouard Roger 
Vasselin, célèbre joueur professionnel de tennis.... 
Actuellement je suis le capitaine de l'équipe 1 et 
je suis membre du bureau.

Pourquoi as-tu choisi de pratiquer 
ce sport ? Qu’est ce qui te plait dans 
ce sport ?
Je suis totalement fan de ce sport, j'aime le 
pratiquer, le regarder à la télévision et évidemment 
aller aux tournois dans l'ouest et les grands 
chelems.... C'est un sport exigeant, physique et 
également mental. A chaque frappe, il faut être 
prêt à jouer son meilleur coup. Je suis très fier 
d'adhérer au SMASH Tennis depuis maintenant 
10 ans. Il y règne une superbe entente entre les 
joueurs, le bureau et les supporters. Ce beau 
collectif nous permet de monter en Régional 2 
l'année prochaine… c’est juste magique ! 

PROJET, 
AMBITIONS, 
RÉSULTATS DU 
SMASH TENNIS : 
Le SMASH Tennis 
souhaite rendre la pratique du tennis accessible à 
tous. L’âge de nos 101 licenciés va de 6 ans à 73 ans !  
On peut pratiquer le tennis à tout âge.

Les entraînements ont pu reprendre dès 
septembre 2023 au rythme habituel, répartis sur 
les journées du lundi, mercredi, jeudi, vendredi et 
samedi. Les groupes sont constitués en fonction 
des âges mais aussi des niveaux, notamment 
chez les enfants. 

Les plus jeunes ont pu participer aux sessions de 
Galaxie Tennis qui ont eu lieu 3 après-midis sur 
les petites vacances à Mormaison. Pour les plus 
de 11 ans, les championnats ont été suspendus. 
Nous les avons donc incités à participer à des 
rencontres organisées en matches libres avec 
d'autres clubs des alentours. Les adultes, quant 
à eux, ont repris le chemin des terrains de tennis 
entre les entraînements, le championnat hiver et 
le championnat été.

A NOTER : la performance exceptionnelle 

de notre équipe Seniors Hommes qui accède 
au niveau régional 2 pour la première fois de 
son histoire !

Un de nos jeunes, Maël GOREAU, est 
également devenu champion de Vendée dans 
la catégorie 9 ans.

Merci à Lisa, Clémentine, Silas, Mariame, Lucas et François d’avoir accepté de répondre à 
nos questions. Grace à eux, nous en savons plus sur leur parcours et sur leur sport préféré. 
Cette période de Jeux Olympiques où le sport et les athlètes sont mis en lumière peut 
susciter des vocations, alors n’hésitez pas à contacter les clubs sportifs de L’Herbergement. 
Les informations et contacts de tous les clubs et associations sportives et de loisirs sont 
détaillés dans le guide des associations, disponible en mairie ou sur le site internet  
www.lherbergement.fr
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| Rénovation énergétique : les aides

évoluent
Mis en place pour encourager la rénovation 
énergétique des logements, le dispositif 
national Ma Prime Rénov’ a récemment fait 
l’objet de modifications visant à renforcer 
l’accompagnement financier de l’ensemble des 
ménages tout en incitant à réaliser un bouquet 
de travaux pour des rénovations toujours plus 
efficientes. En conséquence, les élus de Terres 
de Montaigu ont approuvé l’évolution des aides 
apportées par la communauté d’agglomération 
afin d’éviter les doublons de financement avec 
l’État, tout en comblant certains manques dans 
les dispositifs nationaux.

Renforcement de l’accompagnement via Mon 
Espace Habitat
« Mon Espace Habitat » restera le guichet unique 
et gratuit des habitants et des artisans pour 
l’aide aux démarches et au suivi de celles-ci. Pour 
bénéficier des aides de l’État, les demandeurs 
doivent désormais suivre un parcours obligatoire 
en 16 étapes. Ce parcours nécessite d’avoir recours 
à un bureau d’études pour suivre son projet de 
rénovation du début à la fin. Pour proposer cet 
accompagnement complet et gratuit pour le 
particulier, Mon Espace Habitat va renforcer son 
partenariat avec les bureaux d’études Ecosy et 
Hatéis Habitat, tous deux labellisés France Rénov.

Des aides financières jusqu’à 3000 €
En parallèle, Terres de Montaigu poursuivra 
son accompagnement financier sous forme 
de bonus pour l’utilisation de matériaux bio 
sourcés et pour les installations d’énergies 
renouvelables. La communauté d’agglomération 
prévoit également des aides jusqu’à 3000 € 
pour soutenir les habitants dont le bouquet 
de 2 travaux minimum permettrait un gain 
énergétique de 2 étiquettes, mais qui ne 
réaliseraient pas ces travaux en une seule fois. 
L’enveloppe totale allouée aux aides financières à 
la rénovation énergétique par Terres de Montaigu 
pour 2024 est de 185 000 €.
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MON ESPACE HABITAT
15 place du Champ-de-Foire

Montaigu, 85600 Montaigu-Vendée
02 51 46 46 14

monespacehabitatterresdemontaigu.fr

| La saison culturelle 2024-2025 du 
Théâtre de Thalie se dévoile
Pour la saison 2024-2025, le Théâtre de Thalie vous 
promet des moments d’émotion et de partage 
avec une programmation riche et diversifiée. Au 
total, ce sont 26 spectacles et 30 représentations 
qui vous attendent, comprenant de la danse, de 
l’humour, du cirque, de la magie, et du théâtre. 
Cette saison s’annonce inoubliable avec plusieurs 
spectacles nommés ou primés aux Molières et 
une programmation à destination des familles 
renforcée avec 9 représentations.

OUVERTURE  
DE LA BILLETERIE : 
 y Samedi 7 septembre 2024 pour les 
habitants de Terres de Montaigu 
- 8h à 13h : Accueil physique au Théâtre de 
Thalie 
- 14h30 à 18h : Accueil physique et 
téléphonique à l’Office de Tourisme

 y Samedi 14 septembre 2024 : pour tous, 
billetterie en ligne ou accueil physique et 
téléphonique à l’Office de Tourisme 

www.thalie.terresdemontaigu.fr
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34 | Les Ephémères : à la découverte des arts
vivants 
Du 9 au 19 juillet prochain, le festival d’arts 
vivants « Les Ephémères » organisé par Terres 
de Montaigu et les communes du territoire 
est de retour pour une 4ème édition avec une 
programmation culturelle riche : théâtre, danse 
et concerts attendent les spectateurs ! 

En plein air, dans un parc ou dans un lieu 
patrimonial, le festival Les Éphémères est 
une invitation à l’évasion dans une ambiance 
conviviale. Cette année, ce sont 6 rendez-vous 
organisés dans plusieurs communes de Terres 

de Montaigu pour inciter les habitants à (re)
découvrir les arts vivants, en famille, entre amis 
ou entre collègues.  

Le dimanche 14 juillet, à 17h, espace de la 
Clairière, L’Herbergement aura le plaisir 
d’accueillir BROGLII, un spectacle de théâtre 
de rue suivi du concert du groupe BOA. 
Ouverture du site à 16h. Entrée libre.

La programmation complète est disponible sur 
le site terresdemontaigu.fr ou sur le facebook  
@terresdemontaigu

| Ouverture du cinéma Grand Ecran 
Après plus d’un an et demi de travaux, le cinéma 
Grand Écran a ouvert ses portes le 26 juin dernier. 

Les amateurs de cinéma, du territoire de Terres de 
Montaigu et d’ailleurs, peuvent désormais profiter de 
6 salles modernes offrant un confort exceptionnel. 

Avec 8 800 séances par an, ce nouveau lieu offre une 
occasion de vivre une expérience cinématographique 
unique.  

Près de 260 films seront à l’affiche chaque année, 
dont une programmation Art et Essai, de quoi ravir 
tous les amateurs du 7ème art.

Plus d'infos : www.grandecran.fr
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V

Bienvenue aux entrepreneurs 
qui ont choisi L'Herbergement 
pour implanter leur activité ! 

VIE ÉCONOMIQUE

| Ils s’installent à L’Herbergement

LAURENT FRUCHARD 
De formation scientifique, hypnothérapeute 
certifié et en activité depuis plus de 7 ans, 
Laurent Fruchard a transféré courant 
septembre 2023 son activité du cabinet 
de Vieillevigne, dans un nouveau cabinet 
à L’Herbergement. Il propose sur rendez-
vous des séances d’accompagnement 
personnalisées et bienveillantes avec 
l’hypnose thérapeutique (loin de l’hypnose 
de spectacle !). Il est spécialisé dans les 
thématiques suivantes : sevrage tabagique, 
gestion des émotions (deuil, confiance, 
burn-out, phobies …), gestion du poids 
et métamorphose, sommeil, douleur 
(hypno-antalgie). Il est aussi formé au 
retraitement du stress post-traumatique par 
mouvements oculaires. Laurent Fruchard 
reçoit toujours également au centre de soin 
Le Musée des Sables d’Olonne..

15 rue Georges Clemenceau
06 10 57 26 86 - lfruchard@gmail.com
www.laurentfruchard.fr / www.hypnose85.
fr - FB : lfruchard

CANIS LUPUS 
Parce que vivre avec un chien, c'est s'élancer 
dans une vie pleine d'aventures, Caroline 
TISON accompagne les binômes humains-
chiens à mieux se connaitre pour mieux 
vivre ensemble. Riche de son expérience 
personnelle auprès des animaux de ferme 
et entourée de chiens de différentes races 
depuis son enfance, Caroline vit aujourd'hui 
accompagnée de ses 4 chiens : une berger 
allemand, deux berger australiens et un 
Springer Spaniel. Elle les entraîne dans 
une variété d'activités passionnantes telles 
que le canicross, la détection (notamment 
de champignons) et le mantrailing 
(recherche de personnes disparues). 
Spécialiste des loisirs et des sports canins, 
Caroline offre également la possibilité 
de s'initier à ces pratiques pour partager 
des moments de complicité et de plaisir !  
Caroline se déplace au domicile de ses 
clients mais aussi en extérieur dans un 
rayon de 20 kms.

06 85 62 26 67
contact@canislupuseducationcanine.fr
https://canislupuseducationcanine.fr
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FERME LES JONQUILLES
Pain bio 100% naturel 
Depuis le début de l’année, Fabienne 
Lavigne confectionne du bon pain bio au 
levain naturel.  

L’envie d’agir et d’apporter sa pierre à 
l’édifice pour une alimentation saine pour 
l’homme et pour l’environnement l’ont 
menée à ce projet atypique : fabriquer du 
pain avec le blé de la ferme et produit en 
agriculture biologique. 

La farine est moulue sur meule de pierre 
pour conserver tous les éléments nutritifs du 
blé et avoir un pain plus riche en minéraux 
et en acides gras. Le levain apporte une 
saveur irremplaçable qui ne nécessite aucun 
ajout d’additif ni d’améliorant pour un pain 
savoureux qui se conserve plusieurs jours 
sans problème. Le gluten est pré-digéré au 
cours de la fermentation au levain, ce qui 
rend le pain plus digeste pour l’organisme. 

Et parce que nous avons la chance d’avoir 
des produits de qualité à proximité, les 
quelques ingrédients utilisés pour la 
fabrication du pain, à savoir le sel et les 
graines de tournesol, proviennent de 
producteurs locaux. 

Retrouvez le pain au magasin de la ferme les 
mardis et vendredis de 16h à 19h (réservation 
conseillée) et aux Jardins du Prémongis à St 
André Treize Voies – Montréverd.

La Mitonnière Nord – 06 68 38 67 75 
contact@fermelesjonquilles.fr
www.fermelesjonquilles.fr

Caroline BOURY
A CŒUR POUR TOI   

Micro-entrepreneuse en qualité d'auteure 
énergéticienne, depuis juillet 2020, 
Caroline Boury porte un intérêt sincère 
à l'accompagnement et la guidance du 
mieux-être. 

Convaincue que l'avenir de l'Homme 
commence par un changement intérieur 
de sa personne, c'est par l’appel de ses sens 
qu'elle se laisse porter et guider par la voix 
de l’âme.

C’est au travers de son impulsion qu'elle 
explore et qu'elle exploite son intuition au 
quotidien afin de préserver son amour pour 
l’Homme et être à ses côtés chaque jour. 
Ce chemin la conduit toujours plus loin, 
de forme ou de non-forme, elle se laisse 
inviter par l’inconnu et l’imprévu de tous 
les instants. Par le respect de son Être, par 
la sagesse et par l’humilité qu'elle partage, 
elle accompagne et elle guide quel que 
soit le sujet. Personnes, animaux, végétaux, 
minéraux… tout est complémentaire. Le 
cœur de ce projet est que chacun puisse 
ressentir, percevoir l'amour sincère et 
inconditionnel porté à son égard et l'énergie 
sacrée transmise lors de ses échanges.

“Il n’y a de secret que pour celui qui y croit, il 
y a ouverture pour celui qui ose”. 

34 rue de la Gare (sur RDV uniquement)
06 89 93 76 78
contact@acoeurpourtoi.fr
www.acoeurpourtoi.fr
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LAURIANE GOISLOT
SECRETAIRE ASSISTANTE 
INDEPENDANTE  
Depuis janvier 2024, Lauriane Goislot 
propose des services de secrétariat 
administratif aux travailleurs indépendants, 
aux gérants de TPE/PME et aux 
professionnels libéraux, permettant des 
interventions de courte durée ou à temps 
partiel. 
Cette solution constitue une alternative 
à l'embauche d'un salarié, offrant une 
flexibilité totale, sans exigence de temps 
minimal de travail, ni engagement de durée.
Les services proposés par Lauriane Goislot 
sont entièrement personnalisés, sur site ou 
à distance, adaptés à des tâches ponctuelles 
ou régulières. 
Elle est également disponible pour les 
particuliers cherchant une assistance 
administrative.
Vous trouverez l'ensemble des informations, 
ainsi qu'une liste de missions possibles, sur 
son site internet et ses réseaux sociaux. Devis 
gratuit en 48 heures, sans engagement.

10 rue Claude Debussy – 06 34 11 16 21 – 
goislot.lauriane@gmail.com – 
instagram et FB : Lauriane.Goislot.SAI - 
https://www.laurianegoislot-sai85.com/

Maxime PAVAGEAU 
Photographie

Depuis la création de son entreprise en 2022, 
Maxime Pavageau fait de la photographie 
une passion pour l'art de capturer les 
souvenirs les plus précieux de votre vie. 
Chaque moment de vie est unique. Le rôle 
de Maxime est d’immortaliser ces instants à 
travers des images qui captent les émotions :  
la joie, l'amour, les rires, les larmes... Son 
objectif est de vous offrir bien plus que des 
images figées, mais plutôt des souvenirs 
vivants qui évoquent des émotions sincères 
chaque fois que vous les regardez. Son 
approche se distingue par son amour pour 
la photographie naturelle.

Que ce soit pour votre mariage, pour 
immortaliser les précieux moments en 
famille, pour accueillir un nouveau-né dans 
votre foyer ou pour célébrer la beauté de la 
grossesse, faites-lui confiance pour capturer 
chaque instant avec passion, dévouement 
et le souci du détail.

20 La Chaussée - 06 85 69 87 72
contact@maximepavageauphotographie.com



SURAJA AYURVEDA 

Besoin d'un moment rien que pour vous afin 
de recharger vos batteries, de retrouver votre 
sérénité et surtout de vous reconnecter à vous-
même ? Anne Gaborit vous invite à passer la 
porte de son salon Suraja Ayurveda pour profiter 
d'un massage ayurvédique (qui tient son origine 
de la médecine de l'Inde : Ayurveda). Plusieurs 
prestations sont proposées ciblant votre besoin 
sur l'instant T (maux physiques, apaiser le 
mental, prendre soin de soi...). Vous y trouverez 
aussi la gamme cosmétique ayurvédique Kerali. 
Anne pourra vous conseiller sur votre hygiène 

de vie afin de retrouver un équilibre entre votre façon de penser et vos actions, selon la base de 
l'Ayurveda. Uniquement sur rendez-vous. Possibilité d’offrir des bons cadeaux pour faire plaisir à 
vos proches.

13 rue de l’Eviaud – 06 28 35 02 07 – suraja.ayurveda@gmail.com
https://suraja-ayurveda.jimdofree.com

| Vous souhaitez créer une activité
économique sur L’Herbergement ?
Dans un premier temps, contactez la Mairie afin 
de rencontrer Madame la Maire pour formaliser 
votre projet. Vous serez ensuite dirigé vers le 
service développement économique de Terres 
de Montaigu et son guichet unique : Mon Espace 
Entreprises.  

Cet espace s’adresse aux créateurs, repreneurs 
ou dirigeants et a pour objectifs de :

 y les conseiller et les accompagner dans leurs 
projets ;

 y faciliter leur implantation dans une zone 
d’activités adaptée à la dimension et au type 
d’activités ;

 y partager les informations socio-économiques 
du territoire ;

 y faciliter la mise en réseau.

MON ESPACE
ENTREPRISES
Service développement économique
3 rue Augustin Fresnel
Pôle d’activités de La Bretonnière
85600 Montaigu-Vendée
02 51 46 45 44
economie@terresdemontaigu.fr

VI
E 

ÉC
O

N
O

M
IQ

U
E

38



VI
E 

ÉC
O

N
O

M
IQ

U
E

39

| Et sur la Place du Marché…

Tous les mercredis, de 8h30 à 12h30,   
2 commerçants sont présents Place du Marché : 

Tous les dimanches, 
de 8h30 à 12h30, 
Nadège Mottais propose des plats cuisinés 
maison élaborés avec des produits frais et locaux, 
des poulets de Challans rôtis avec des pommes 
de terre nouvelles de Noirmoutier, du poisson, des 
huîtres, de la viande, du fromage et des fruits et 
légumes. 

Au retour de la Pêche 
propose poissons et crustacés.

Le verger des Evergreens 
des fruits et légumes de saison. 

N'hésitez pas à aller les rencontrer !

LE PREMIER MERCREDI DE CHAQUE 
MOIS, LA PLACE DU MARCHÉ 
ACCUEILLE UN MARCHÉ MENSUEL 
DE 8H30 À 13H. 
Une cinquantaine d’exposants sont présents : prêt 
à porter, chaussures, chapeaux, maroquinerie, 
linge de maison, primeurs avec fruits et légumes 
et plantes, poissonnerie, rôtisserie, traiteur, œufs, 
volailles vivantes, chaises et matelas, affûteur, 
horlogerie…
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Retrouvez ici les 
moments forts de la vie 

herbergementaise en images ! 

EN IMAGES

23 décembre 2023  
Noël du SMASH 
Chaque année, le Noël du SMASH est très attendu !  
Une journée chargée avec au programme : 
ateliers pour les plus jeunes, tournois pour les 
plus grands et spectacle. Pour clôturer cette 
belle journée, quoi de mieux qu’un moment de 
convivialité ! Le club a donc organisé un verre de 
l’amitié et une boum pour les enfants.

Janvier 2024  
Acti’mômes partenaire de Cœur du 
Monde 
Patrick Padiou, président de l’association Cœur 
du Monde, a pu rencontrer Marie Clémence, 
élève en classe de MS au Sénégal. Depuis 10 
ans, Acti’Mômes est partenaire de l’association 
caritative et prend en charge la scolarité de Marie 
Clémence ainsi qu'un goûter par jour.

6 janvier 2024  
Bal country de Western Récré
Les danseurs sont venus de plusieurs 
départements pour ce rendez-vous annuel. Bonne 
humeur et convivialité font parties de cette soirée 
où l’ambiance est assurée !

23 janvier 2024
Relais du Cœur UGSEL
Le cœur UGSEL qui circule d’école en école, 
est arrivé à l’école Arc en Ciel le 23 janvier. Ce 
fut l’occasion de vivre un temps fort autour de 
l’amitié et des jeux olympiques et paralympiques.
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24 janvier 2024
Soirée Ciné avec l’heR D’enVie
Lors de cette soirée, les spectateurs ont visionné 
Emerald Dream et découvert l’expérience de Paul :  
vivre en compagnie des oiseaux, des ours et des 
loups dans une cabane perchée au sommet des 
arbres dans une zone sauvage aux Etats-Unis. Au 
travers de cette expérience, les spectateurs ont 
été amenés à se poser de nombreuses questions. 
Un grand merci à Paul pour avoir partagé avec 
passion son aventure hors norme.

2 février 2024
Atelier semis avec la Boite à Graines
L’association L’heR D’enVie a proposé une nouvelle 
édition de l'atelier semis qui permet à chacun de 
bien préparer la belle saison à venir. Merci à la 
Boite à Graines pour son accompagnement, ses 
conseils et les graines !

 
10 février 2024 
Belle participation au concours de 
belote du Club 
76 équipes ont participé au concours de belote 
annuel proposé par Sourire d’Automne. Merci 
aux sponsors !

11 février 2024 
Le SMASH Tennis accède à la Régionale 2
Après 2 ans en Régionale 3, le club de tennis 
décroche son accession en Régionale 2 pour la 
première fois de son histoire. Bravo aux joueurs 
pour cette belle saison ! 

13 février 2024
Sortie du club pour la St Valentin
Le club Sourire d’Automne a participé à une 
journée St Valentin à St Pierre du Chemin. Au 
programme : 5 h de spectacles, chansons et 
musique.

14 février 2024
Visite de Dig Radio
Lors de leur visite dans les studios de Dig Radio, 
les 8 / 11 ans du centre de loisirs Acti’Mômes ont 
pu rencontrer la chanteuse Ylazia qui a participé 
à The Voice. Chansons, interview et dédicaces ont 
rythmées cette belle rencontre.
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16 février 2024
Croissance et sobriété heureuse, est ce 
compatible ?
Cette conférence, organisée par l’heR D’enVie, a 
permis de s’interroger sur la notion de croissance, 
d'esquisser un mode de vie sobre et en quoi cela 
peut bousculer chacun dans son quotidien.

23 février 2024
Atelier Bien Être
Un temps pour soi, un atelier où on apprend à 
se faire du bien. On se coupe du temps et on en 
profite ! Merci à Anne et Allison pour l'animation 
de cet atelier proposé par l’heR D’enVie.

Mars 2024
Les élèves de l’école JDF aux couleurs 
des Jeux Olympiques
Après avoir réalisé en classe, leur masque ou leur 
chapeau sur le thème de l'anneau rouge des Jeux 
Olympiques, tous les élèves de l'école Jean de la 
Fontaine ont défilé dans les rues de L'Herbergement 
et sont allés saluer les résidents de l'Ehpad.

Du 9 au 23 mars 2024
Appelez-moi le directeur !
Encore une bonne année pour la troupe des 
Nouveaux Nez :  le public est venu nombreux 
découvrir les histoires déjantées du Palace et 
applaudir les acteurs. 

23 mars 2024
Repas à emporter UNC
240 sacs ont été préparés par les membres de 
l’UNC et les employés du Bistro de la Foire. Au 
menu : salade de chou vendéenne, joue de porc /  
gratin dauphinois et Paris Brest. Les avis ont été 
unanimes : tout était délicieux !

Du 25 au 29 mars 2024
Classe de neige à St Lary
Les élèves des classes de CM de l’école Arc en Ciel 
ont pu découvrir les joies des sports de glisse mais 
aussi la faune et la flore des Pyrénées lors de leur 
séjour à Saint Lary.
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Avril 2024
Quand les tapis racontent des histoires…
En réponse à l'invitation des bénévoles de la 
bibliothèque municipale, les élèves de maternelle 
de l'école Jean de la Fontaine se sont rendus à 
l'espace St Georges pour participer à un atelier 
"raconte-tapis" une animation très appréciée par 
les plus jeunes.

Avril 2024
Sortie Vélo
En lien avec le projet d'école, les CM1 et CM2 de 
l'école Jean de la Fontaine ont travaillé le "savoir 
rouler à vélo" dans un milieu fermé puis ils se sont 
déplacés jusqu'à la forêt de Grasla.

2 avril 2024
Participation à la Joëlette
Les CE1 et CE2 de l’école Arc en Ciel ont participé 
à une course solidaire en Joëlettes organisée par la 
classe de 1ère SAPAT de la Maison Familiale Rurale, en 
partenariat avec l’IME de Montaigu. Les élèves ont 
été sensibilisés au handicap à travers la course et 
les ateliers paralympiques organisés par les jeunes :   
parcours en fauteuil, boccia, pétanque en fauteuil….

4 avril 2024
Concert à l’EHPAD Martial Caillaud
Les classes de CM de l’école Arc en Ciel ont donné 
de la voix pour le plus grand plaisir des résidents 
de la maison de retraite. 

6 avril 2024
Atelier Vannerie
Les participants à cet atelier ont pu découvrir 
cette pratique spécifique ou se remémorer 
des souvenirs (quand les parents et grands-
parents savaient tresser l'osier). Cet atelier plein 
de nostalgie sera de nouveau proposé par l’heR 
D’enVie le samedi 21 septembre. 

6 avril 2024
Un escape game pour Pâques
Sous la houlette des jeunes élus du CME, plus 
de 70 enfants ont eu à résoudre des énigmes, 
des rébus, à réaliser des défis sportifs et aussi à 
chercher des œufs en chocolat au Parc du Val de 
Loire. Même si le soleil n'a pas pointé le bout de 
son nez, ce fut une belle réussite. Félicitations aux 
élus du CME et à Arsène, animateur jeunesse, qui 
a préparé avec brio cette matinée.
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9 avril 2024
Cycle de l’eau et réchauffement 
climatique, quels enjeux ?
Près de 120 personnes ont participé à cette 
conférence animée par Charlène Descollonges, 
ingénieure hydrologue et Blandine Desnouhe, 
chargée d'étude au CPIE Sèvre Bocage.
Elles ont présenté les impacts du réchauffement 
climatique sur le cycle de l'eau et les conséquences 
en France, ainsi que la ressource en eau sur le 
territoire de Terres de Montaigu avec une série 
de solutions à mettre en place. Le temps des 
questions-réponses a été introduit par les élèves 
de GS-CP de l'école Jean de la Fontaine curieux de 
mieux comprendre le cycle de l'eau. 

12 avril 2024
Le SMASH a fait sa Feria !
Avec pour thème « Le SMASH fait sa FERIA en bleu 
et blanc », le SMASH a renoué avec un événement 
festif de fin de saison. Repas assis et soirée 
dansante animée par un DJ dans la salle Aquarelle 
joliment décorée par nos bénévoles. Quel plaisir 
de constater que cette initiative a rencontré un 
tel succès avec 225 participants ! Rendez-vous la 
saison prochaine !

13 avril 2024
Journée Jeux en famille autour des 
émotions
Bulles de parents a organisé un très chouette 
moment de partage pour les familles de 
L'Herbergement et au-delà. Pour cette nouvelle 
édition, 2 spectacles différents étaient proposés. 
Le croisement des différents ateliers, le parcours 
motricité, les spectacles et les jeux ont permis de 
se rencontrer, d'échanger et surtout de passer un 
agréable moment tous ensemble.

14 avril 2024
Initiation à l’apiculture
8 habitants de l'Herbergement ont suivi une 
formation apiculture proposée par HerD’enVie. 
Après un temps théorique sur le fonctionnement 
et l'organisation d'une ruche, ils ont pu observer 
et pratiquer en tant qu'apiculteurs amateurs. Au 
milieu des abeilles dans leurs tenues de protection, 
ils n’ont pas vu le temps passé. Maintenant, 
l’association a hâte de voir les 2 ruches arriver sur la 
commune. Sandie de @vendeeruches continuera 
de nous suivre, de nous conseiller et de nous 
apprendre encore plein de choses.
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19 avril 2024
Les peintures florales des enfants 
exposés
L’association Domarts a accompagné les enfants 
des écoles afin de décorer le parcours vélo mis 
en place pour les Floralies. Bravo pour leurs belles 
réalisations !

20 avril 2024
Collecte des métaux
Avec 35 points de collectes et 2 bennes presque 
remplies, la collecte de métaux s’est bien passée 
pour le SMASH. Un grand merci aux donateurs, 
bénévoles et à nos partenaires !

20 avril 2024
Un Her’de Japon à la Japanantes
L’association pour la promotion de la culture 
japonaise a participé à la convention nantaise  
« Japon, Cosplay, Arts & Manga ». L’occasion pour 
un Her’de Japon de présenter ses créations : 
cosplay, origami ou estampes japonaises. Un 
Her’de Japon a aussi participé au Roche’n Game et 
au Dynamit’Fest de Challans. Cet été, l’association 
organise la 2ème édition du festival japonais 
Vend’anabata le samedi 27 juillet, de 10h à 19h, Salle 
Aquarelle, avec des exposants et des animations 
sur la culture japonaise. Entrée gratuite.

21 avril 2024
Un champion de Vendée à l’ASTTH
Pour sa première année au club, Matéo Lardemer 
devient champion de Vendée du tournoi 1ère 
licence Junior. Félicitations !

23 avril 2024
Les élus visitent le Sénat et l’Assemblée 
Nationale
Le 23 avril, les conseillers municipaux adultes et 
enfants et les agents de la mairie étaient invités 
à une sortie sur Paris afin de visiter 2 bâtiments 
emblématiques du pouvoir législatif : le Sénat et 
l’Assemblée Nationale. Une journée exceptionnelle 
qui restera gravée dans les mémoires !

Du 24 au 26 avril 2024 
Les jeunes participent aux Floralies
Encadrés par le graffeur Emmanuel Gagneux, les 
jeunes ont découvert l'art du graffiti en plusieurs 
étapes passionnantes : préparation de pochoirs 
géants, choix des motifs et réalisation des œuvres. 
Durant ces trois jours d'atelier, ils ont également 
créé un graffiti végétal, utilisant des matériaux 
100 % naturels pour un résultat innovant et 
écologique. Un grand merci à Emmanuel pour 
son accompagnement et son expertise. Bravo à 
tous les participants pour leur créativité et leur 
enthousiasme !
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27 avril 2024
Courses cyclistes
Plus de 200  cyclistes s’étaient donné rendez-
vous à L’Herbergement afin de participer aux 
courses cyclistes organisées par la SMS Vélo et 
le vélo club de Montaigu. Bravo aux gagnants et 
à tous les participants qui ont bravé les averses ! 

27 avril 2024
25ème édition du tournoi annuel de l’ASTTH
Près de 200 joueurs (dont 50 enfants le matin) se 
sont affrontés à l'occasion du tournoi annuel du 
club de tennis de table.

29 avril 2024
Acti’Mômes initie au billard
Lors de la semaine « Sport et Culture », les 
enfants se sont essayés au billard avec le club de 
Chavagnes en Paillers.

5 mai 2024
L’ASTTH en Régionale 2
Après un parcours quasi parfait, l’équipe première 
du club de tennis de table remonte en Régionale 2. 
Bravo !

8 mai 2024
Commémoration de la fin de la 2nde 

guerre mondiale
Membres de l’UNC, soldats de France, conseillers 
municipaux adultes et enfants, sapeurs-pompiers 
et citoyens, tous se sont retrouvés près du 
Monument aux Morts, afin de commémorer la 
fin de la seconde guerre mondiale et d’honorer 
les anciens combattants et victimes de guerre. 
Plusieurs médailles ont ensuite été distribuées dont 
celle du mérite, échelon bronze à Calista Dahéron et 
celle du mérite, échelon argent à Michel Ouvrard, 
pour ses 7 années de présidence de la section.

13 mai 2024
Les talents des Ateliers Musique révélés 
lors du gala
Les élèves des ateliers ont pu exprimer tous leurs 
talents musicaux lors du gala annuel. Cette belle 
fête a rassemblé un public nombreux à la Salle 
Aquarelle, sous un soleil radieux. La qualité et la 
variété des interprétations ont ravi, une fois de 
plus, les spectateurs. La prochaine édition aura 
lieu le 24 mai 2025.
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14 mai 2024
Concours de boules en bois
De 10h à 18h, les amateurs de boules en bois du 
club Sourire d’Automne se sont affrontés dans la 
bonne humeur ! 

20 mai 2024
Un podium pour Noémie Métais
Après plusieurs titres de championne de Vendée 
de tennis de table, Noémie Métais rajoute à son 
palmarès un podium au championnat de Vendée 
féminin 2024.

20 mai 2024
Un tournoi de sixte convivial
La 33ème édition du tournoi de sixte de la SMS 
football s’est déroulé dans des conditions 
climatiques difficiles, à cause de la forte pluie. 36 
équipes masculines et 9 équipes féminine, soit 
315 joueurs était au rendez-vous pour se faire 
plaisir et rigoler ! Le club remercie les bénévoles, 
la municipalité et tous les participants qui ont 
bravé la pluie ! 

8 juin 2024 
Fête de la Musique
De la musique latino, de la pop, du rock metal, de 
la soul, du funk et même de la danse country… 
il y en avait pour tous les goûts à la Fête de la 
Musique. Un grand merci au Comité des Fêtes, 
aux Ateliers Musique, et bien sûr aux jeunes d'Her’ 
de Jeunes et leurs parents pour l'organisation de 
cette belle soirée. 

14 et 15 juin 2024
Forum des Associations
Un grand merci à toutes les associations qui, 
grâce à leur participation active et engagée, ont 
fait de ce forum une réussite ! De nombreux 
visiteurs sont venu à l’HER’ de Sports pour ce 
rendez-vous incontournable. Ils ont ainsi pu 
s’inscrire aux activités proposées et découvrir (ou 
redécouvrir) les associations herbergementaises ! 
Rendez-vous en 2025 ! 

18 juin 2024
Café des entreprises
10 entreprises des zones d’activités de 
L’Herbergement ont répondu à l’invitation de la 
communauté d’agglomération et de la mairie. 
Autour d’un petit-déjeuner, ils ont partagé les 
actualités du territoire et échangé sur leurs 
projets et ceux de Terres de Montaigu.
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JUILLET

Samedi 13
HER DU TROC ET CIE 
L’heR D'enVie 
10h-18h  

Dimanche 14
SPECTACLE LES ÉPHÉMÈRES
17h | Espace de la Clairière 

Mardi 16
MATINÉE CONTE 
L’heR D'enVie
10h-12h

Vendredi 19
ANIME TON APÉRO
L’heR D'enVie 
18h30-21h | Salle de la Clairière

Samedi 20
BARBECUE A LA PICHETIÈRE
L’heR D'enVie 
10h30-13h | jardins familiaux

Samedi 27
VEND’ANABATA 
Un Her’de Japon
10h-19h | Salle Aquarelle

AOÛT

Jeudi 22
PIQUE-NIQUE DU CLUB
Sourire d’Automne 
Pientedont

Lundi 26 & mardi 27
CINÉ DE PLEIN AIR
L’heR D'enVie
20h45-23h | Salle Aquarelle 

Jeudi 29
DANSE TRADITIONNELLE 
L’heR D'enVie
19h-21h | Salle de la Clairière

SEPTEMBRE

Dimanche 1er

THÉÂTRE EN PATOIS
Les Nouveaux Nez / L’heR D'enVie 
17h | Salle Aquarelle

 

Du mercredi 4  
au vendredi 6
EXPOSITION
L’heR D'enVie
10h-18h | Salle de la Clairière 

Vendredi 13
THÉATRE LE COLIS
Saison Culturelle
20h30 | Salle Aquarelle

Samedi 14
TEMPS D'ÉCHANGE CITOYEN 
ÉTUDE URBAINE
10h-12h | Espace Envol

Dimanche 15
RANDO D’ORIENTATION
Amicale des Sapeurs-Pompiers 
Départs : 8h-10h
Salle de la Clairière

Mardi 17
CONFÉRENCE : VERS UN 
MONDE SANS ÉNERGIE 
FOSSILE ?
20h-22h | Salle Aquarelle

Jeudi 26
ATELIER PHOTO
L’heR D'enVie
18h30-20h30 

Samedi 28 &  
dimanche 29
EXPO ŒUVRES ENFANTS
Domarts
Salle de la Clairière 

OCTOBRE

Samedis 5 & 12
DISTRIBUTION SACS JAUNES 
DE DÉCHETS RECYCLABLES
10h-12h | Atelier Technique

Samedi 19
SOIRÉE CABARET
Comité des Fêtes
19h | Salle Aquarelle
Réservations : 06 20 81 80 41

Vendredi 25
REPAS ANIMÉ 
Sourire d’Automne 
Salle Aquarelle

Samedi 26
CONCOURS DE PALETS
SMS Football Salle Aquarelle

NOVEMBRE

Lundi 11
COMMÉMORATION ARMISTICE
ET BANQUET ANNUEL
UNC-AFN 11h30 | devant la Mairie

Vendredi 15
CONFÉRENCE : CONSTRUISONS 
ENSEMBLE UN MONDE 
DÉSIRABLE POUR DEMAIN
20h-22h | Salle Aquarelle

Dimanche 17
MARCHÉ AUX JOUETS
APEL Ecole Arc en Ciel
9h-12h30 | Salle Aquarelle

Vendredi 22
L’HERBER COMEDY CLUB
Saison Culturelle
19h30 | Salle Aquarelle

DÉCEMBRE

Lundi 2
DON DU SANG 
15h30-19h30 | Salle Aquarelle

Samedi 7
SAINTE BARBE
Amicale des Sapeurs-Pompiers
11h | Salle Aquarelle

Dimanche 8
MARCHÉ DE NOËL/ 
ANIMATIONS
Comité des Fêtes et UCAH
Place du Marché

Samedi 21
NOËL DU SMASH BASKET
HER’de Sports 

Dimanche 22
FESTIFOOT
HER’de Sports 

DICTÉE POUR TOUS
1er jeudi du mois d'octobre à juin 
10h15-12h / Salle Clairière


